
APPROFONDIMENTO

LA VIDEOSORVEGLIANZA PER IL
CONSOLIDAMENTO DELLA SICUREZZA PROROGA STATO DI EMERGENZA SISMA 2012: OBIETTIVO 

RAGGIUNTO DALL’AMMINISTRAZIONE MIRANDOLESE
Il Sindaco Greco primo firmatario della richiesta al Governo: “Ascoltate le necessità del territorio”

Presto sarà operativo 
l ’ i n n o v a t i v o 
sistema di vide-
o s o r v e g l i a n z a 
costituito da 201 
a p p a r e c c h i a -

ture tra telecamere e varchi 
che diverranno operative 
entro l’anno, nel capoluogo e 
nelle frazioni. Un investimento 
importante finalizzato a conso-
lidare la già forte capacità di 
contrasto all’attecchimento 
del crimine sul territorio. 
Mirandola, la nostra città, mi 
preme ricordarlo, ha fatto in 
questi anni importanti passi 
avanti in tema di sicurezza 
e tutela della sua comunità. 
Al punto da risultare tra le 
realtà territoriali e comunali 
più sicure a livello provinciale 
e tra tutte quelle a noi vicine. 

È un ringraziamento doveroso e 
sentito quello che si sente di fare 
il Sindaco di Mirandola Alberto 
Greco a nome dell’intera comunità 
mirandolese al Governo, al Ministro 
per le Infrastrutture e per i trasporti, 
Matteo Salvini e soprattutto al Ministro 
dell’Economia Giancarlo Giorgetti per 
aver ancora una volta dato ascolto 
alle necessità del territorio e al conte-
stuale accoglimento della richiesta di 
proroga dello Stato d’emergenza per il 
Sisma del 2012, inviata dai Sindaci dei 
Comuni di Mirandola, Bondeno, Terre 
del Reno e San Felice sul Panaro. Una 
proroga che consente di accompa-
gnare la fase conclusiva della ricostru-
zione, in controtendenza rispetto agli 
anni precedenti quando le disposizioni 
arrivavano, sì, ma tardivamente. Negli 
ultimi due anni invece, ed è doveroso 
sottolinearlo, le disposizioni in materia 
di proroga delle misure emergenziali 
sono sempre state contenute all’in-
terno della Legge di Bilancio, consen-
tendo a tutti i Comuni, Mirandola 
compreso, una corretta programma-
zione, con assoluta certezza sulle risorse 

a disposizione. Questo semaforo verde 
arriva dopo quello dello scorso giugno 
2023 con il quale è stata data certezza 
alle aziende agricole, con la proroga 
delle tempistiche per la ricostruzione 
e la rendicontazione: un importante 
segnale d’attenzione da parte dell’at-
tuale Governo al nostro territorio.
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inizio dal 1° gennaio 2024 e durerà 
fino al 31.12.2026. la scadenza per 
la partecipazione al 
bando è fissata al 30 
novembre 2023. Per 
in formazioni inqua-
drare il QR Code.

Il Sindaco Greco:"Siamo soddisfatti per l’importante segnale di interesse e vicinanza ai nostri territori da parte dell’esecutivo”

Proroga stato d’emergenza sisma: il Governo
ha accolto la richiesta. Mirandola promotore dell’istanza
Il Governo accoglie la richiesta di 

prorogare lo stato di emergenza 
sisma 2012. Un eccellente risultato 
per l’area del cratere che vale doppio 
per Mirandola in quanto Comune 
capofila nell’avanzare tale richiesta. 

L’istanza, è stata inviata lo scorso 
27 settembre dai Sindaci dei 
Comuni di Mirandola, San Felice sul 
Panaro, Bondeno e Terre del Reno, 
al Vice Premier On. Matteo Salvini 
e al Ministro dell’Economia e delle 
Finanze On. Giancarlo Giorgetti. Capo 
firmatario il sindaco di Mirandola 
Alberto Greco. La proroga è a tutti 
gli effetti un provvedimento utile e 
indispensabile a garantire l’opera-
tività degli Enti ancora impegnati 
nella ricostruzione post-sisma. 

Fra le misure previste, che quindi 
troveranno copertura anche per il 
2024, ci sarà con ogni probabilità 
l’esenzione dall’IMU per gli immobili 
inagibili o distrutti all’interno del 
cratere, fino al loro definitivo ripri-
stino, oltre a misure per il finan-
ziamento di personale aggiuntivo, 
agevolazioni sui mutui pubblici e 

privati, e proroghe per il comple-
tamento dei lavori di ricostruzione. 
Inoltre sarà possibile – in virtù 
dell’accettazione da parte del 
Governo della richiesta dei Comuni 
scriventi – mantenere invariata 
l’erogazione del contributo, a titolo di 
compensazione per il minor gettito 
derivante dall’esenzione IMU stessa. 
Questo ristoro, che per l’anno 2023 

è previsto in 9.505.000 euro, viene 
ripartito tra i 29 comuni per i quali 
il rimborso è ancora previsto: 15 in 
Emilia-Romagna e 14 in Lombardia. 

“Siamo davvero molto soddi-
sfatti che il Governo abbia accolto 
la nostra richiesta – commenta il 
Sindaco Alberto Greco – Un segno 
forte e tangibile, al secondo rinnovo, 
dopo l’inserimento nella Legge di 

MIRANDOLA

Bilancio del 2022, che conferma 
l’attenzione verso il nostro terri-
torio. Sono state comprese e rico-
nosciute le grandi difficoltà che 
si sono dovute affrontare negli 
ultimi anni, dalla pandemia, alla 
guerra in Ucraina, alle criticità di 
approvvigionamento dei materiali 
e relativo vertiginoso aumento dei 
prezzi. Senza contare la difficoltà di 
reclutamento di personale tecnico, 
che negli ultimi 3 anni ha visto 
una forte contrazione anche del 
supporto con “risorse sisma” da 
parte della struttura commissariale.

È importante rilevare come - rispetto 
agli esecutivi precedenti, dove le 
proroghe richieste venivano inserite 
solamente in successive variazioni 
di bilancio - con questo Governo 
si sia riusciti nell’impresa di preve-
derle già nelle bozze consuntive. 
Per questo motivo ringrazio sentita-
mente il Ministro Giancarlo Giorgetti, 
per aver compreso e abbracciato 
le difficoltà e l’impegno di un terri-
torio come il nostro, ancora forte-
mente coinvolto nella ricostruzione”. 

Post terremoto: proroghe per rendicontazione e fine lavori
di ricostruzione per abitazioni e imprese agricole

La Regione Emilia Romagna ha 
pubblicato due ordinanze, la numero 
14 e la numero 15 dell’11 ottobre 2023, 
per prorogare la rendicontazione 
e la fine lavori per la ricostruzione 
di abitazioni e imprese agricole.

In sostanza l’Ordinanza n°14 
contiene le nuove disposizioni per 
il saldo dei contributi riconosciuti 
ai sensi delle ordinanze numeri 29, 
51 e 86/2012 e integrazioni all’or-
dinanza n°3 del 14 febbraio 2022 e 
all’ordinanza n°15 del 9 agosto 2022. 

All’art. 1 viene precisato che il termine 
massimo per il completo deposito 
della documentazione a saldo (di 
cui all’art. 8 delle ordinanze numeri 
29, 51 e 86/2012 e smi e di cui al c. 4 
art. 2 ordinanza 10/2022) se richiesto 
il relativo contributo, è stabilito in 90 
giorni dalla data di presentazione 
della segnalazione certificata di 
agibilità; ove tale data sia anteriore 
all’entrata in vigore della presente 

ordinanza, il termine è stabilito in 
90 giorni dalla data di pubblica-
zione della presente ordinanza. 
Le disposizioni di cui al presente 
articolo nulla derogano in merito al 
rispetto dei termini di esecuzione dei 
lavori e conseguenze per mancata 
ultimazione nei termini stabiliti 
dalle ordinanze commissariali.

All’art. 2, sono state fatte inte-
grazioni all’ordinanza n°3/2022: 
termini massimi per il comple-
tamento degli interventi relativi 
alle istanze della ricostruzione 
privata a prevalente uso abitativo.
Diverse  sono le proroghe ammesse.

Ordinanza n.15: Modifiche all’or-
dinanza n°10 del 14 luglio 2023, 
ordinanza del 12 ottobre 2012, n°57 e 
ss.mm.ii. Disposizioni connesse alla 
proroga del termine per l’utilizza-
zione delle somme depositate nei 
conti correnti vincolati per gli inter-
venti di ricostruzione delle imprese 

Via alle procedure per i rimborsi - 
fino a 5mila euro per i privati e 20mila 
euro per le imprese - destinati ai 
cittadini e le aziende che, il 22 luglio 
scorso, sono stati danneggiati 
dall’ondata di maltempo. Violenta 
la grandinata che si abbatté sul 
territorio di Mirandola - in partico-
lare nel capoluogo e nelle frazioni 
di Quarantoli, Cividale e Mortiz-
zuolo – causando ingenti danni 
a privati e attività imprenditoriali.

C’è tempo fino al 15 dicembre per 
presentare le domande, diretta-
mente al Comune di Mirandola. 
Le richieste verranno quindi 
trasmesse alla Protezione civile 
nazionale per lo stanziamento dei 

Maltempo luglio 2023: via alle procedure di rimborso 
Fino a 5.000€ ai privati e 20mila alle imprese

Domande presentabili entro il 15 dicembre. Tutti gli interventi dovranno essere conclusi al 31 dicembre 2023, pena la perdita del contributo
fondi. Si tratta della prima parte 
dei rimborsi a cui potrebbe fare 
seguito una seconda con risorse 
messe in cmpo da parte dello Stato.

Tra le spese ammissibili a 
rimborso: pulizia da fango e detriti; 
ripristino strutturale e funzionale 
di abitazioni principali e imprese 
danneggiate, pertinenze e parti 
comuni; sistemazione o sostitu-
zione di mobili ed elettrodomestici, 
impianti, macchinari, attrezzature, 
scorte di materie prime, semi-
lavorati e prodotti finiti riguar-
danti l’attività aziendale. Tutti 
gli interventi dovranno essere 
conclusi entro il 31 dicembre 2023, 
pena la perdita del contributo.

Avviso pubblico per la gestione di “Casa Arginone”

inviata nel termine qualora dalla 
ricevuta di accettazione nella 
quale sono contenuti i dati di 
certificazione che costituiscono 
prova dell’avvenuta spedizione 
del messaggio di posta elettro-
nica certificata (articolo 6, comma 
1, del D.P.R. n. 68/2005), risulti il 
relativo invio entro le ore 23:59:59 
del giorno di scadenza del termine 
per la relativa presentazione.

Alla domanda sottoscritta dal 
richiedente il contributo deve essere 
allegata copia di un suo 
documento di identità 
in corso di validità.

Info sul sito web 
del Comune.

Con l’obiettivo di continuare a promuo-
vere il territorio delle Valli Mirandolesi e 
dare rilievo alle opportunità turistiche 
dell’area, l’Amministrazione comunale 
- in attuazione a quanto stabilito dalla 
Giunta comunale con deliberazione n. 
30 del 14/03/2022, avente ad oggetto 

La domanda può essere:
a) consegnata a mano all’Ufficio 
Protocollo
b) spedita con raccomandata a/r; fa 
fede, ai fini del rispetto del suddetto 
termine, la data risultante dal timbro 
dell’ufficio postale accettante;
c) inviata tramite PEC all’indi-
rizzo PEC dell’Amministrazione 
Comunale; la domanda si intende 

Ha preso il via il cantiere che porterà 
alla realizzazione del nuovo sistema 
di varchi e dell’implementazione 
della videosorveglianza, per il quale 
il Comune di Mirandola ha investito 
€780.000. Lavori che culmineranno, 
con l’entrata in funzione dei nuovi 
impianti, entro la fine dell’anno.

Questo intervento posiziona 
Mirandola ai primi posti in Italia per 
l’investimento in supporti di video 

sorveglianza calcolati in riferimento al 
numero di abitanti, dotando la Città 
dei Pico di uno degli apparati più all’a-
vanguardia, capillari ed efficienti a 
disposizione attualmente sul mercato. 
In modo particolare, per quanto 
concerne il sistema di varchi, il progetto 
presentato dall’Amministrazione ha 
saputo intercettare, nell’apposito 
bando, un contributo Ministeriale pari 
a €71.500, classificandosi nei primi 

venti posti nella relativa graduatoria.
“Con questi sistemi efficientati – 

commenta l’Assessore Roberto 
Lodi – sarà possibile aumentare in 
maniera esponenziale la sicurezza 
del nostro territorio comunale e 
l’individuazione di eventuali rei. 
Inoltre, al cospetto di fatti criminosi, 
sarà possibile garantire un traccia-
mento capillare dei veicoli in entrata 
e in uscita dal nostro territorio”.

Video sorveglianza cittadina: iniziati i lavori di attivazione delle nuove strumentazioni

Relativamente all’Ordinanza sulle 
“Disposizioni a tutela della qualità 
dell’aria”, firmata dal Sindaco 
Alberto Greco ed entrata in vigore 
anche a Mirandola dall’1 ottobre 
scorso (lo rimarrà fino al 30 
aprile 2024), sono state diverse le 
domande e richieste di delucida-
zioni  giunte da parte dei cittadini.

Anzitutto va chiarito che il provvedi-
mento in questione viene applicato su 
larga scala e coinvolge tutti i Comuni 
del Bacino Padano: Lombardia, 
Piemonte, Emilia Romagna e Veneto. 
Non è una novità di quest’anno ma 

Disposizioni a tutela della qualità dell’aria:
semplici delucidazioni sull’ordinanza del Sindaco

si tratta di disposizioni applicate, 
già a partire dallo scorso 2021.

Per quanto concerne Mirandola, si 
tratta di un’area ben delimitata: il centro 
abitato (specificatamente segnalato 
dagli appositi cartelli) del solo 
capoluogo del Comune di Mirandola.

Le limitazioni valgono dalle 
ore 8.30 alle ore 18.30 dei soli 
giorni feriali (lunedì-venerdì) 
dal 1 ottobre al 30 aprile 2024.

Non sono oggetto di restrizione 
dell’Ordinanza le festività comandate: 1 
Novembre, 8 Dicembre, 25 Dicembre, 26 
Dicembre, 1 Gennaio, 9 Aprile, 25 Aprile.

Le limitazioni, partire dal 2023, sono 
state estese anche ai Diesel Euro 4.

 Polizia Locale Al momento non 
sono state ancora applicate sanzioni. 
Gli agenti della si sono impegnati 
altresì nel diffondere, in modo 
capillare le limitazioni contenute.

Sarà consentito il transito regolare, 
anche negli orari di divieto, a tutti i veicoli 
non conformi che abbiano installato 
il sistema “Move-In”.

Inquadrando il QR 
Code è possibile 
ottenere maggiori 
informazioni. 

“Approvazione e pianificazione della 
proposta di ulteriore valorizzazione  
del territorio delle Valli mirandolesi 
denominata  “Nuove prospettive di 
sviluppo sostenibile per il progetto 
Valli” – ha pubblicato un Avviso per 
la presentazione di manifestazioni di 

interesse relativamente alla subloca-
zione per la gestione di Casa Arginone. 
L’immobile, in via delle Partite 4 a San 
Martino Spino di Mirandola, è strut-
turato per l’accoglienza come B&B.

Il contratto di comodato d’uso 
per la gestione della struttura avrà 

agricole e agroindustriali a seguito 
del sisma del 2012 nelle province di 
Bologna, Modena, Ferrara, Mantova, 
Reggio Emilia e Rovigo. Modifica dei 
termini di cui all’ordinanza n°10/2022 
e ss.mm.ii, inserisce nuove scadenze 

relativamente ai contributi attra-
verso la piattaforma SFINGE.

Situazione pratiche MUDE a 
Mirandola: attualmente restano 
ancora in lavorazione sul terri-
torio comunale 138 pratiche MUDE.
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in sala operatoria, durato ben otto 
ore, dove erano presenti le referenti 
del procurement locale, la dotto-
ressa Enrica Becchi, medico della 
struttura complessa di Anestesia e 
Rianimazione di Area Nord diretta 

dal dottor Alessandro Pignatti, e 
Barbara Ferrari, coordinatrice infer-
mieristica, insieme agli infermieri 
di sala operatoria di Mirandola.

Nella foto l’equipe che ha effettuato 
il prelievo multitessuto a Mirandola.

-

Si allunga quotidianamente a ritmi 
costanti la lista dei medici di assi-
stenza primaria di base, attivi sul 
territorio, che rassegnano le proprie 
dimissioni e abbandonano l’incarico. 
Un fenomeno, quello della fuga di 
medici e professionisti dal settore 
sanitario pubblico di assistenza terri-
toriale e ospedaliera, che si è incre-
mentato con il post covid, mettendo 
in crisi intere strutture oltre che, 
appunto, l’intero settore pubblico. 
Non fa eccezione l’assistenza di 
base. Basta pensare che soltanto 
nell’ultimo mese sono 4 le figure di 
medici di base, molte delle quali a 
tempo indeterminato, che cesse-
ranno il proprio incarico a seguito del 
recesso volontario del loro contratto. 
Quattro nel distretto sanitario di 
Mirandola dell’area nord, e due 
nello specifico ambito territoriale 
di Mirandola. Una con decorrenza e 

Un nuovo agente per la Polizia 
Locale di Mirandola, ma… a 
quattro zampe! L’Amministra-
zione Comunale è stata orgo-
gliosa il 26 ottobre scorso di dare 
il benvenuto e salutare l’entrata in 
servizio del 25° operatore di Polizia 
Locale: il cane Thor. Si tratta di un 
esemplare, di pastore belga di 
Malinois nato lo scorso 25 Agosto e 
già affidato ai due agenti condut-
tori Valerio Zoni e Danilo Cardella. 

Al cucciolo, figlio di due campioni 
già dispiegati in unità cinofile che 
seguirà nel percorso apposita-
mente dedicato di addestramento, 
saranno affidati compiti di difesa 
e sarà di supporto costante alle 
pattuglie impegnate in ricognizione 
ed in tutte le missioni anti droga e 
anti spaccio di sostanze stupefa-
centi. Al pastore belga infine sarà 
impartito uno speciale imprinting 
per la ricerca persone scomparse.

“Diamo un caloroso benvenuto al 
nostro nuovo agente – ha commen-

La fuga dei medici di base non risparmia Mirandola: 
l’Ausl corre ai ripari con neo specializzati

La Polizia Locale si rafforza: a fianco degli agenti
un pastore belga con compiti di difesa e antidroga

L’Assessore Lodi: “Mirandola accoglie a braccia aperte il nuovo operatore, presto al servizio per la sicurezza della Comunità”

ultimo giorno di lavoro l’11 dicembre 
2023, a seguito di dimissioni da un 
incarico provvisorio conferito nel 
settembre scorso, ed un secondo 
professionista titolare di un incarico 
a tempo indeterminato che dopo 
avere formalizzato le dimissioni nel 
settembre scorso cesserà l’incarico il 
primo gennaio 2024. In uno stillicidio 
di abbandoni da parte di professio-
nisti del settore pubblico che pare 
non conoscere fine. Il blocco degli 
accessi a medicina degli anni scorsi 

tato al momento della presenta-
zione con grande soddisfazione 
l’Assessore alla Sicurezza Roberto 
Lodi – Siamo al cospetto dell’en-
nesimo consolidamento, voluto 
per il nostro corpo di Polizia Locale, 
che sta permettendo a Mirandola 
di divenire un modello ed un rife-
rimento su scala nazionale come 
dichiarato non più tardi dal Coman-

dante della Polizia Locale di Forte 
dei Marmi dott. Andrea d’Uva nel 
convegno sulla videosorveglianza. 
Dopo aver beneficiato dell’ap-
poggio di unità cinofile esterne 
al territorio comunale, alle quali 
vorrei rinnovare il mio personale 
ringraziamento e quello di tutta 
l’Amministrazione Comunale, 
da oggi Mirandola potrà veder 

completato il proprio organico 
con un supporto moderno, perfor-
mante capace di ricoprire svariate 
e strategiche mansioni, al termine 
del proprio addestramento”.

Il piccolo cucciolo di pastore 
belga è stato immediatamente 
sommerso di affetto sui canali 
social dell’ente e attraverso 
commenti, reaction e voti. Gli stessi 
voti che ne hanno poi suggerito e 
decretato il nome di Thor in lizza 
con altri tre: Teaser, Doge e Zeus. 

Il 44% dei cittadini ha voluto che, 
il primo componente dell’unità 
cinofila mirandolese, si chiamasse 
appunto Thor. Amministrazione 
comunale e Polizia Locale di 
Mirandola tengono a ringraziare 
sentitamente tutti i mirandolesi 
che hanno partecipato e accolto 
con tanto entusiasmo la matricola 
25. In poco più di 24 ore, sono state 
oltre 1500 le preferenze espresse: 
un dato ben oltre qualsiasi aspet-
tativa. E ora, piccolo Thor al lavoro.

Dal 15 al 23 ottobre circa trecento 
giovani delle classi prime, undici 
in totale, della  Scuola secondaria 
di primo grado “Montanari”  di 
Mirandola hanno parteci-
pato ad una serie di incontri 
dedicati all’educazione civica 
e stradale assieme agli agenti 
della  Polizia Locale di Mirandola.  

Gli incontri, della durata di due ore, 
nascono con l’obiettivo di formare 
le future generazioni sulle cosid-
dette buone pratiche e sulle regole 
che tutti i cittadini dovrebbero 
rispettare al fine di garantire la 
buona convivenza all’interno delle 
proprie comunità. Lezioni si sono 
svolte in doppia modalità: una 
parte teorica, attraverso momenti 

formativi ad hoc in classe e una 
seconda più pratica, attraverso vere 
e proprie dimostrazioni su strada.

Un corso completo ed artico-
lato che ha consentito agli agenti 
di proporre - nelle aule dell’Isti-
tuto - una serie di nozioni utili 
nella vita quotidiana, con focus 
sugli approfondimenti relativi alla 
segnaletica verticale e orizzontale.

Particolare attenzione è stata 
posta sugli attraversamenti 
pedonali e ciclabili, sulla distin-
zione fra segnali di obbligo e 
pericolo, differenziando le varie 
indicazioni attraverso le diverse 
forme e colori. Nella seconda parte 
del programma gli agenti della 
Polizia Locale si sono spostati con 

gli studenti in strada, mettendo 
in pratica le nozioni teoriche 
oggetto delle precedenti lezioni.

Grazie alla disponibilità degli agenti 
del Pronto Intervento, si è potuto 

Terminato il ciclo di lezioni sull'educazione stradale
nelle scuole del territorio comunale 

Bonus antintrusione 2023: 52 domande pervenute in soli 20 giorni
Alla chiusura del periodo previsto per 

la presentazione delle domande per 
l’erogazione del contributo - proposto 
dall’Amministrazione e rivolto ai privati 
- per “l’Installazione sistemi antintru-
sione in abitazioni private”, sono state 
53 quelle pervenute al Comune di 
Mirandola. Una sola delle quali non 
è risultata accoglibile, scenderanno 
quindi a 52 le richieste “ammissibili”. 

Tutte quante le valide saranno 
verificate e, se provviste dei requisiti 
necessari, riceveranno in tempi 
celeri le informazioni e le coor-
dinate in merito all’erogazione 
della cifra richiesta ed ottenuta. 

“Le 52 domande in soli venti giorni 
di apertura delle candidature 
confermano il forte apprezzamento 
dei cittadini nei confronti di un 

supporto pensato e voluto dall’Am-
ministrazione al fine di rafforzare i 
sistemi di sicurezza – commenta 
l’Assessore Roberto Lodi – In attesa 
dei dati di adesione provenienti 
dal parallelo bonus dedicato ai 
commercianti ed alle attività private, 
Mirandola si conferma in prima 
linea per la tutela della sicurezza del 
proprio territorio di competenza”.

mostrare agli studenti il veicolo, 
appositamente allestito con l’ufficio 
mobile, il pre-test alcolemico, l’eti-
lometro, la cartellonistica, la torre 
faro e tutti i supporti in dotazione 
al corpo di polizia comunale. 

“Ringrazio gli operatori della 
Polizia Locale per il prezioso servizio 
svolto nelle scuole del nostro terri-
torio – commenta l’Assessore alla 
Scuola Marina Marchi – Le attività, 
anche in virtù della strumentazione 
messa a disposizione per le lezioni, 
hanno attirato grande interesse fra 
gli studenti. Un esempio virtuoso 
di collaborazione inter reparti a 
beneficio delle nostre genera-
zioni più giovani, con l’intento di 
formare cittadini responsabili”. 

Prelievo di cuore, la prima volta per Mirandola
Un’altra “prima volta” per Mirandola, 

che conferma la propria crescente 
expertise nel campo dei prelievi di 
organi e tessuti grazie alla presenza 
di personale specializzato e costan-
temente aggiornato e formato.

Per la prima volta, infatti, all’O-
spedale Santa Maria Bianca è 
stato prelevato, oltre a cornee, 
segmenti ossei e vascolari, anche 
il cuore, da cui verranno ricavate 
e conservate per un successivo 
trapianto le valvole cardiache. 

Il donatore è un uomo di 60 anni 
residente nel distretto miran-

dolese, deceduto a causa di un 
malore improvviso, che aveva 
espresso in vita la propria volontà 
donativa. Volontà confermata 
anche dalla moglie e dalle due 
figlie, contattate dai professio-
nisti della rete locale di procure-
ment dell’Azienda USL di Modena 
per l’autorizzazione al prelievo. 

Raccolto il consenso della famiglia, 
è stato dato il via al consueto iter, 
con la segnalazione al Centro Rife-
rimento Trapianti della Regione 
Emilia-Romagna, l’esecuzione degli 
accertamenti necessari per l’ido-
neità alla donazione, e l’intervento 

e il peggioramento delle condizioni 
lavorative, riconosciuto e denun-
ciato anche dai vertici della sanità 
pubblica, porta spesso a fughe verso 
il privato se non verso altri paesi. Un 
fenomeno che insieme alla pioggia 
di pensionamenti manterrà la crisi 
nel settore, anche nei prossimi due 
– tre anni. Considerando che sono 
in netta riduzione anche le nuove 
iscrizioni alle professioni sanitarie. 
I tentativi dell’Ausl per fare fronte a 
questa vera e propria emorragia di 
personale medico e infermieristico 
sono attivi su tutti i fronti. Oltre ai 
bandi aperti si attinge direttamente 
all’elenco dei neo specializzati. E’ 
successo anche nei giorni scorsi, 
sempre nel distretto di Mirandola. 
Una giovane specializzanda, alla 
quale è stato conferito, un mese fa, 
un incarico a tempo indeterminato 
di medico con ruolo di assistenza 

primaria nello stesso giorno del 
conseguimento  del diploma di 
Formazione Specifica in Medicina 
Generale e della conferma dell’i-
scrizione neglielenchi dei medici 
convenzionati di assistenza 
primaria. Passaggio diretto dall’Uni-
vesità alla professione sul territorio. 
In un sistema che proprio in queste 
settimane ha visto la firma proto-
collo di collaborazione firmato dalla 
Regione e dai rappresentanti dell’As-
sociazione Liberi Specializzandi 
dell’Emilia-Romagna, la più rappre-
sentativa della categoria, per fare 
entrare in servizioI medici specia-
lizzandi, a partire dal penultimo e 
dall’ultimo anno di corso di forma-
zione specialistica, all’interno dei 
Cau, i Centri di assistenza medica 
per le urgenze previsti dalla riforma 
dell’emergenza urgenza avviata 
dalla Regione Emilia-Romagna.
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D’Uva, Comandante Polizia Locale di Forte dei Marmi: 
“La PL di Mirandola un riferimento e un modello”

Dall’affrancamento UCMAN agli 
ultimi nuovi assunti, passando per 
un presidio del territorio articolato 
e capillare, l’efficientamento dei 
servizi al cittadino, fino all’educa-
zione in tema di legalità. La Polizia 
Locale di Mirandola – supportata 
dall’Amministrazione comunale 
attraverso la dotazione di nuovi 
mezzi ed attrezzature oltre che 
importanti investimenti in capitale 
umano – sta crescendo al punto 
da essere presa come riferimento. 
Ad evidenziarlo le dichiarazioni 
del Comandante della PL di Forte 
dei Marmi che ha definito il corpo 
della Città dei Pico “Un modello per 
i corpi di Polizia Locale del terri-
torio nazionale”. Parole importanti 
pronunciate in occasione del corso 
del recente convegno tenutosi a 
Mirandola “La Videosorveglianza e 
il suo corretto utilizzo”, dedicato alle 
Forze dell’Ordine ed agli operatori 
di Giustizia, che ha visto la parte-
cipazione di oltre 140 persone. 

L’evento ha voluto focalizzare 
l’attenzione sulle ultime tecno-
logie in materia di videosorve-
glianza, analizzando il loro corretto 
utilizzo nella procedura penale, 
civile ed amministrativa. Ma ha 
pure esaminato con dovizia di 
particolari tutte le casistiche di 
utilizzo delle immagini estrapo-
late dalle videocamere di sorve-
glianza allo scopo di efficientare le 
indagini e le varie fasi processuali.

Ad intervenire il Sostituto Procu-
ratore della Repubblica (Tribunale 
di Modena) Dott. Giuseppe 
Amara, di Andrea D’Uva (Coman-

dante Polizia Locale di Forte dei 
Marmi), Gianni Doni (Coman-
dante Polizia Locale di Mirandola) 
e dell’Avvocato Laura Lecchi.

“È indiscutibile l’importanza che 
i sistemi di video sorveglianza 
rivestono negli ambiti legati alla 
sicurezza – ha detto il Sindaco 
Alberto Greco - Si pensi ad 
esempio, al loro impiego sul nostro 
territorio di recente – e qui mi preme 
ringraziare a nome di tutta la citta-
dinanza gli agenti del Commis-
sariato di Pubblica Sicurezza per 
l’impegno che ha permesso una 
rapida svolta nelle indagini – al 
fine di individuare i colpevoli degli 
imbrattamenti dei muri della 

Scuola di musica e della Chiesa di 
Santa Maria Maggiore, Duomo di 
Mirandola. Negli ultimi anni l’uso 
di impianti di videosorveglianza è 
aumentato in modo considerevole 
a livello nazionale. Nei 7.901 Comuni 
italiani la presenza di questi sistemi 
è cresciuta del 120% e in otto anni, 
si è passati dai 66 impianti ogni 
100mila abitanti del 2014 ai 145 
del 2022. L’uso di videocamere 
rappresenta un forte deterrente 
nei confronti di malviventi e 
malintenzionati, od individui che 
potrebbero commettere furti reati 
o danneggiare il patrimonio. Ma 
pure un mezzo indispensabile per 
monitorare anche altre tipologie di 

Parole pronunciate durante il convegno sulla videosorveglianza. 140 i presenti tra operatori delle Forze dell’ordine e di Giustizia

reati come l’abbandono dei rifiuti: 
il loro impiego sul nostro territorio, 
ha permesso dall’inizio dell’anno di 
elevare a riguardo 138 sanzioni. Una 
direzione quindi, quella di dotarsi di 
questi sistemi che abbiamo voluto 
intraprendere – i cantieri sono già 
partiti – anche per Mirandola ai 
fini della sicurezza e di una sempre 
maggior tutela del cittadino. Nel 
medesimo ambito l’attenzione è 
però opportuno focalizzarla anche 
sull’altra faccia della medaglia – 
e in quest’ambito il convegno ha 
contribuito ad offrire le meglio delle 
delucidazioni – con riferimento alla 
presenza di un occhio elettronico 
onnipresente che lascia aperte 
alcune questioni fondamentali in 
tema di protezione delle informa-
zioni acquisite e in particolare su 
quello della privacy. Argomento 
decisamente articolato ma reso 
comprensibile dai relatori presenti”.

“Per la terza volta in pochi mesi 
Mirandola si è resa protagonista, 
a livello nazionale, di convegni 
tematici legati all’attualissimo 
tema della sicurezza – commenta 
l’Assessore alla Sicurezza Roberto 
Lodi – Sulla videosorveglianza l’Am-
ministrazione Greco, oltre ad aver 
investito in maniera massiccia per 
il nuovo sistema di varchi e video-
camere che andrà in funzione entro 
la fine del 2023, sin dal suo inse-
diamento ha prestato interesse ed 
attenzione. Ne sono la riprova anche 
l’utilizzo capillare finalizzato all’indi-
viduazione di reati contro il patri-
monio e per contrastare la piaga 
relativa all’abbandono di rifiuti”.
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Scuola primaria di via Dorando Pietri:
partiti i lavori per la realizzazione della mensa scolastica

4 Novembre: Mirandola ha celebrato la festa
dell’Unità Nazionale e delle Forze Armate

Sono iniziati Il 25 ottobre i lavori di 
realizzazione della nuova mensa in 
ampliamento al plesso delle scuole 
primarie D. Alighieri di Via D. Pietri. 
L’intervento, che prevede un quadro 
economico di 901.600 €, di cui 
oltre 480.000 € finanziati dai fondi 
PNRR sulla missione “M4 Istruzione 
e ricerca - C1 Potenziamento dei 
servizi di istruzione: dagli asili nido 
alle Università” è stato appaltato 
nel mese di luglio all’impresa Sistem 
Costruzioni Srl di Solignano, con un 
ribasso del 15,20% sulla base d’asta, 
per un importo totale di lavori 
pari a poco meno di 520.000 €.

La progettazione dell’intervento 
e la conseguente candidatura 
al bando PNRR si riferiscono a 
un’esigenza condivisa da tempo 
anche con la Direzione didattica di 
Mirandola, che si allinea ai quadri 
esigenziali di ampliamento dell’of-
ferta sul “Tempo Pieno”, individuati 
tra i target del PNRR.  Attualmente 
nel plesso di via D. Pietri non esiste 
il servizio di refezione, ma vengono 

“…La nostra storia, anche quella della 
nostra Mirandola, è frutto anche del 
dolore che ha travolto tanti italiani 
e mirandolesi nel primo conflitto 
mondiale. Un sacrificio altissimo del 
quale, col passare degli anni, abbiamo 
il dovere di fare memoria.” Hanno 
riecheggiato nell’aria assolata del 4 
novembre le parole del Sindaco Alberto 
Greco, giorno in cui si è celebrata la 
giornata dell’Unità Nazionale e delle 
Forze Armate. Col primo cittadino, 
per la commemorazione presso il 
Cimitero comunale presenti anche i 
rappresentanti delle Forze dell’ordine, 
della polizia Locale, delle associazioni 
d’arma e combattenti, il Presidente 
del Consiglio comunale Selena De 
Biaggi, i Consiglieri Giuliano Tassi 
e Emanuele Zanoni. Un momento 
volutamente sobrio volto a ricordare 
in primo luogo il sacrificio estremo di 
chi ha consentito ai contemporanei 
di poter godere di una pace piena 
e duratura sul territorio nazionale. 

“Il 4 novembre – ha detto il sindaco 
- scandisce un momento impor-

distribuiti pasti monoporzione ad 
alunni e personale di due classi a 
tempo pieno, di tre prime con due 
rientri pomeridiani e delle classi 
quarte e quinte, per cui dallo scorso 
anno scolastico è previsto un rientro 
pomeridiano per l’introduzione 
dell’educazione motoria. Per un totale 
di circa 340 pasti a settimana, che 
attualmente vengono consumati 
all’interno delle aule scolastiche. 

La superficie della nuova zona 

refettorio, fortemente condizionata 
dalla limitata disponibilità di spazio 
esterno, è pari a circa 135 mq e si 
traduce nel servizio a 96 alunni su 
singolo turno, ovvero a 192 alunni 
su doppio turno (affollamento 
condizionato dai limiti imposti 
dalle normative di prevenzione 
incendi). A servizio dello spazio di 
refezione è prevista anche un’area 
servizi, organizzata con una zona di 
accesso dei pasti dall’esterno e una 

tante e imprescindibile della nostra 
storia. La vittoria insieme agli Alleati 
contro gli Imperi Centrali, poneva fine 
alla tragedia della Grande Guerra. 
Un percorso lungo, sofferto, costato 
sacrifici, dolore, lutti ma costellato di 
eroismo, di speranze, di impegno per la 
libertà, di amore per la nostra Patria. È 
con questo spirito che oggi celebriamo 
la giornata dedicata all’Unità nazionale 
e alle nostre Forze Armate. Nel ricordo 
delle vite spezzate, sacrificate di quei 
giovani che non hanno avuto la possi-
bilità di un futuro. Quelle morti non sono 
state vane. Pur nella consapevolezza 
di quanto sia terribile la guerra si è 
radicato nel cuore della nostra Italia 
il dovere ineludibile della pace. L’Italia 
ha fornito uno straordinario contributo 
affinché ciò fosse possibile. L’Europa 
unita è stata per settant’anni l’anti-
doto più forte a egoismi e alle spinte 
autoritarie. Diverse generazioni sono 
nate e cresciute in un Continente che 
sembrava aver cancellato la parola 
guerra. Poi improvvisamente la guerra 
è riapparsa, toccando e lambendo 
anche il nostro Continente. Assume 
dunque un significato speciale questa 
celebrazione del 4 novembre, giornata 

nella quale l’Italia si stringe, con 
riconoscenza, attorno alle sue Forze 
Armate. Nessuno più degli uomini e 

delle donne in divisa conosce il valore 
della pace e cosa significhi metterla 
a rischio. Desidero pertanto esprimere 
vicinanza e apprezzamento ai nostri 
militari impegnati nelle missioni inter-
nazionali e a tutti coloro che operano 
sul territorio nazionale garantendo la 
nostra sicurezza. Altruismo, coraggio, 
spirito di sacrificio, amore per la Patria 
e per la nostra gente: questi i valori 
che caratterizzano donne e uomini 
in divisa che, con il loro impegno 
e le loro storie, hanno contribuito 
alla costruzione della nostra unità”.

Alle parole del primo cittadino è seguita 
la benedizione di Don Fabio Barnieri, 
parroco del Duomo e le note del silenzio. 

MIRANDOLA
VIA STATALE NORD 41

LUNGO IL VIALE 
DEL CIMITERO URBANO

0535 222 77
339 876 7111
335 226 811

Le onoranze 
funebri 

a Mirandola 
dal 1975

Servizi all’avanguardia 
alla portata di tutti

Anche l’Associazione Nazionale del 
Fante ha commemorato i caduti

Diversi i momenti celebrativi 
che hanno caratterizzato l’attività 
dell’Associazione del Fante sezione 
di Mirandola. In primo luogo la 
partecipazione il 14 ottobre scorso 
al raduno interregionale dei Fanti 
a Felina sulle montagne reggiane e 
a seguire la domenica successiva 
il 22 ottobre a Vignola per l’inau-
gurazione della nuova sede della 
locale sede di Bersaglieri. Quindi la 
presenza dei mirandolesi non poi 
mancata alla messa commemo-
rativa tenutasi presso il cimitero 
modenese di S. Cataldo a ricordo 
dei caduti. Le celebrazioni per 
l’Associazione nazionale del Fante 
sono poi culminate nella giornata 
del 4 novembre con la presenza 
insieme al Sindaco di Mirandola, 

presso il cimitero comunale a 
ricordo di quanti caddero nel 
primo conflitto mondiale e a 
Modena al Monumento ai caduti 
su viale Martiri della Libertà.   

Bologna: largo intitolato a Giovanni Pico in zona universitaria 
L’inaugurazione sarà il 17 novembre prossimo alla presenza del Sindaco di Mirandola

In occasione del suo 560° comple-
anno, il famoso ed illustre pensatore 
ed umanista del Rinascimento - 
nonché una delle personalità che 
più hanno reso grande, importante 
e conosciuta Mirandola in Italia e nel 
mondo - ossia Giovanni Pico, avrà nel 
centro storico di Bologna, un largo 
a lui dedicato. Un riconoscimento 
più che dovuto e giusto che la Città 

felsinea ha deciso di tributare ad un 
personaggio che fatto della cultura 
e del sapere un vanto universale. 
E quale migliore location se non 
nella zona universitaria di una città 
in cui ha sede una delle Università 
più antiche d’Europa, per rendere 
omaggio al grande filosofo? Ebbene, 
l’intitolazione e la lapide in onore 
di Giovanni Pico saranno deposte 

nella zona di Porta Zamboni, tra via 
Zamboni e via Irnerio. Si compie in 
questo modo l’iter iniziato 31 anni 
fa dal professor Luigi Girati che si 
è premurato di ottenere questo 
riconoscimento. L’inaugurazione 
avverrà venerdì 17 novembre alle 
ore 10 alla presenza del Sindaco di 
Mirandola Alberto Greco e delle 
autorità del capoluogo felsineo. 

zona di accesso del personale, con 
relativi spogliatoi e servizi igienici.  
Dal punto di vista strutturale l’edi-
ficio, che per altezza si allineerà ai 
volumi esistenti, verrà realizzato 
con struttura leggera in acciaio e 
legno lamellare: le pareti perimetrali 
saranno realizzate con una soluzione 
“stratificata”, mentre la copertura 
sempre in legno lamellare, si 
completerà con un pannello in xlam 
su cui appoggiano gli strati isolanti 
ed impermeabili del manto e sarà 
dotata di impianto fotovoltaico.

Il cantiere - che proseguirà fino 
all’estate 2024 - ha occupato la 
parte sud-ovest dell’area esterna 
del plesso, con una chiusura fissa a 
pannelli verso l’interno del cortile e 
l’occupazione di parte della ciclabile, 
che da via 29 maggio costeggia il 
plesso verso via Pietri, per consen-
tire l’accesso dei mezzi. Questo ha 
determinato l’impossibilità di utilizzo 
del cancello laterale, per cui è stato 
realizzato un ulteriore accesso sul 
fronte, a fianco di quello principale.

Avvio all'intervento di ristrutturazione
per la scuola “Sergio Neri”

Per l’inizio dei lavori di adeguamento 
sismico, efficientamento energe-
tico e ampliamento del plesso di Via 
Toti, è stato necessario il trasferi-
mento delle attività educative della 
scuola dell’infanzia “Sergio Neri”.

Il Comune di Mirandola, in accordo 
con la Direzione Didattica, ha 
proceduto all’adattamento degli spazi 
del Palacomini di Via Pietri, che insieme 
ad alcune aule, individuate all’interno 
del plesso dell’adiacente la scuola 
primaria D. Alighieri, che ospiteranno i 
bambini più grandi, diventerà la sede 
temporanea per la durata dei lavori.

Per favorire le famiglie, si è attivato 
un servizio di pre-ingresso, gestito dal 
Comitato Unitario delle Polisportive, 

presso la sede del Palacomini, attivo 
dalle 7.30 del mattino, e un servizio di 
post-scuola presso la medesima sede.

Sempre per contenere il più possibile 
il disagio derivante dello sposta-
mento della scuola è stato istituito 
dal Comune un servizio di trasporto 
gratuito per i bambini che hanno fratelli 
che già frequentano la scuola primaria 
di via Giolitti e i cui genitori per impegni 
lavorativi hanno difficoltà a recarsi in 
via Pietri, che partirà alle 8.30  e riac-
compagnerà i bambini in via Giolitti 
alle ore 11.50. Nel tragitto i bambini 
saranno accompagnati da insegnanti 
messi a disposizione dalla scuola. 

Il servizio mensa continuerà ad 
essere garantito presso il Palacomini.
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Gli elaborati, le creazioni dei bimbi 
dei nidi e delle scuole di infanzia 
di Mirandola realizzati insieme ai 
loro genitori diventano una mostra 
al Polo culturale il Pico. L’Ammini-
strazione Comunale di Mirandola 
è lieta di annunciare che sabato 
25 novembre sarà presentata 
la mostra di elaborati prodotti 
durante i laboratori itineranti che 
si sono svolti presso i nidi e le 
scuole dell’infanzia di Mirandola, 
coinvolgendo genitori e bambini.

Questo evento che si inserisce nel 
periodo di celebrazione dei diritti 
dell’infanzia, intende attribuire visi-
bilità al processo compiuto nell’am-

“Esplorazione sensoriale”: le creazioni dei bambini
di nidi e scuole di infanzia, in mostra al Pico

bito del progetto co-educativo di 
“Esplorazione sensoriale” attraverso 
l’arte, il quale valorizza tra le varie 
strategie e metodologie educative, 
l’importanza delle relazioni interper-
sonali, introducendo la dimensione 
ludica come catalizzatrice della 
comunicazione adulto/bambino.

La realizzazione del progetto 
è stata affidata ad “Artebam-
bini” – Edizioni Artebambini s.n.c.

di M. Speraggi e P.M. Ciarcià ed è 
finanziata dal Fondo Nazionale per 
il sistema integrato di educazione 
e istruzione dalla nascita fino ai 
sei anni, quota azioni innovative, 
assegnata al Comune di Mirandola.

ITS Biomedicale, via al nuovo biennio con 74 iscritti 
"Un’importante risorsa per le aziende del distretto”

“Tra le cose importanti che acqui-
sirete ci saranno conoscenze e 
competenze che rappresente-
ranno un’importante risorsa, sia 
per voi stessi, che per le aziende 
del distretto biomedicale in cui 
molti di voi troveranno opportunità 
di lavoro e crescita.” Si è rivolta in 
modo semplice e diretto Letizia 
Budri, Vicesindaco del Comune di 
Mirandola, ai neo frequentanti dei 
tre corsi biennali dell’ITS Biomedi-
cale Nuove Tecnologie della Vita, in 
procinto di intraprendere il nuovo 
biennio post-diploma presso la 
struttura formativa mirandolese. 
Budri ha voluto portare il benvenuto 
e il saluto dell’Amministrazione 
comunale in occasione proprio 
del primo giorno di corso, il 6 
novembre scorso, per manifestare 
anche la vicinanza della comunità. 
Ringraziandoli soprattutto per 
aver scelto “Questo iter formativo”.  

Oltre 70 gli iscritti quest’anno – 
74 per la precisione - che hanno 
mandato esauriti i corsi Industry 

4.0 (Robotica e Automazione: in 
soli 2 anni diventi Tecnico superiore 
per l’innovazione della produ-
zione di dispositivi medici nell’in-
dustria 4.0) e Biotech (Sistemi 
qualità, Certificazione e Gestione 
di produzione: in soli 2 anni diventi 
Tecnico superiore per l’innovazione, 
sviluppo e produzione di medical 
device). Rimangono invece aperte 

le iscrizioni per Data Analyst (Analisi 
dati per il biomedicale, Coding e 
Networking: in soli 2 anni diventi 
Tecnico superiore per la raccolta e 
analisi dei dati nel settore biome-
dicale) e Healt Care (Telemedicina, 
Assistenza tecnica e Marketing 
tecnico: in soli 2 anni diventi 
Tecnico superiore per la gestione, 
l’assistenza e l’health care iot dei 

dispositivi medici). In proposito 
l’ITS segnala che ci sarà un open 
day online il 21 novembre prossimo. 

“Ci tengo a portare, a tutti voi che 
oggi iniziate questo importante 
percorso – ha voluto sottolineare il 
Vicesindaco - un sincero ringrazia-
mento per questa scelta formativa, 
che contribuisce ad arricchire il 
know-how del nostro territorio. In 
questi due anni di specializzazione 
acquisirete conoscenze e compe-
tenze che rappresenteranno un’im-
portante risorsa, sia per voi stessi, che 
per le aziende del distretto biome-
dicale in cui molti di voi troveranno 
opportunità di lavoro e crescita. L’ITS 
biomedicale continua a crescere, 
potenziando l’offerta formativa con 
nuovi percorsi, in stretta sinergia 
con il Tecnopolo Mario Veronesi da 
un lato e di numerose importanti 
aziende del distretto dall’altro.”

Nel corso della mattinata 
In collegamento ha portato 
il suo saluto anche il presi-
dente Ucman Alberto Calciolari.

Italo Calvino nel centenario della sua nascita:
al Polo culturale le iniziative per le scuole

Prosegue in biblioteca l’importante e prezioso lavoro dei volontari

100 anni fa nasceva italo Calvino, 
intellettuale di grande impegno 
politico, civile e culturale, uno dei 
narratori italiani più importanti 
del secondo Novecento. A ricordo 
di questa importante figura di 
letterato e scrittore, l’Ufficio Cultura 
del Comune di Mirandola ha orga-
nizzato presso il Polo Culturale il 
Pico, tre momenti a lui dedicati per 
le scuole, in un percorso apposito 
intitolato “Ciò che parola non dice”. 
A partire dal 22 novembre 2023 
saranno oltre 30 le classi della 
scuola primaria, secondaria di I 
grado e secondaria di II grado a 
partecipare a questo approfon-
dimento sulla figura di Calvino

Per la scuola Primaria saranno 

i “Sentieri di fiabe” di Alessandra 
Baschieri narratrice ed educatrice 
alla lettura di Equilibri. Un incontro 
dedicato prevalentemente alla 
narrazione di fiabe tratte dalla 
raccolta di Calvino, in cui al termine 
Baschieri interagirà e si confron-
terà con la classe; esplorando 

Prosegue senza sosta il lavoro dei 
volontari presso la Biblioteca Eugenio 
Garin al Polo Culturale Il Pico volto a 
ordinare e sistemare le migliaia di volumi 
del magazzino – si tratta in particolare 
di libri non adatti allo scaffale aperto. 

Il lavoro è capillare e occorre impo-

starlo nel modo corretto per riuscire 
“per sempre” a ritrovare gli inventari. 

Da segnalare che, nel corso dei lavori 
tra le decine di migliaia di numeri dei 
volumi in inventario il numero più vecchio 
fino ad ora emergere è quello relativo al 
volume numero 3. Una scoperta che non 

Decennale scomparsa Vilmo Cappi: 18 novembre convegno
Dieci anni fa se ne andava Vilmo 

Cappi, insigne studioso miran-
dolese il cui lavoro e le cui opere 
restano un patrimonio inestimabile. 
In  occasione del decennale dalla 
scomparsa, il Comune di Mirandola, 
in collaborazione con il Centro Inter-
nazionale di Cultura “Giovanni Pico 
della Mirandola” e la Fondazione 

Cassa di Risparmio di Mirandola, 
intende ricordare Vilmo Cappi, 
stimata figura di studioso miran-
dolese attraverso un convegno 
di studi intitolato “Per Vilmo cappi 
(1918-2013). l’uomo e la sua città. 
Giornata di studio a dieci anni dalla 
morte”  previsto per il giorno  18 
novembre presso il Centro “Il Pico” - 

Biblioteca Comunale “Eugenio Garin” 
in Piazza Garibaldi a Mirandola. 

Il convegno, coordinato dal 
prof. Paolo Golinelli dell’U-
niversità di Verona,  intende 
ricordare e ricostruire, tramite 
il contributo di vari relatori, il 
profilo intellettuale, variegato 
e multiforme,  di Vilmo Cappi.

insieme i passaggi più significativi; 
dando la parola ai bambini e alle 
bambine, alle loro conoscenze; 
cercando connessioni tra le fiabe, il 
loro vissuto, i racconti, i libri e i film.

Per la Secondaria di I grado (scuole 
medie) ci sarà invece “Ado Rondò”, 
condotto da Irene Catani sempre di 

Equilibri. “Se Cosimo - il protagonista 
de “Il Barone rampante” - avesse 12 
anni oggi? Quali libri della letteratura 
contemporanea rivolta a ragazze e 
ragazzi potrebbero piacergli? Quali 
da conservare tra i rami della sua 
biblioteca sospesa? Il percorso di 
lettura proposto prova a rispondere 
a queste domande, come in una 
sorta d’intervista impossibile che si 
può realizzare solo immaginando.

Per la scuola Secondaria di II 
grado (scuole superiori), l’Ufficio 
Cultura del Comune ha organiz-
zato “Un incontro con l’autore”. 
In questo caso sarà Domenico 
Scarpa autore del saggio: 
“Calvino fa la conchiglia (Hoepli, 
2023)2 ad interagire coi ragazzi.

ha mancato di suscitare entusiasmo.  
A tutti i volontari impegnati va il 

ringraziamento dell’Amministra-
zione comunale e quello speciale 
dell’intera comunità per il poco 
o il tanto tempo offerto e messo 
a disposizione della collettività. 
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Sarah Tioli, da Gavello a Londra senza dimenticare
le origini: “Energia vitale verso le nuove sfide”

“Il tempo è il luogo in cui condividere lo 
spazio da dedicare ai sogni e alle passioni, 
necessarie per dare sostanza alla propria 
esistenza. Un viaggio sul dorso del tempo 
alla continua scoperta di sé stessa per 
calarsi in quelle realtà indispensabili per 
dare forma alla propria identità.” È con 
queste parole che inizia il dialogo con 
Sarah Tioli di Gavello, piccola frazione 
mirandolese che, dopo aver terminato 
gli studi classici, si laurea in economia 
all’Università Cattolica Milano per specia-
lizzarsi successivamente sempre al 
Politecnico milanese, frequentando un 
master in Imprenditorialità e Innovazione. 

“Le mie radici – afferma Sarah – sono 
qui a Gavello dove torno sempre molto 
volentieri ma il mio desiderio è di scoprire 

cosa c’è oltre il confine prossimo dei 
nostri luoghi.” Ci racconta di aver lavorato 
a Barcellona e a Bristol per perfezionare 
la lingua dedicando tempo alla ricerca 
di un lavoro per sperimentare ogni giorno 
cose nuove. “Oggi – continua – lavoro in 
una start-up londinese che mi gratifica 
e dove è necessario disporre di un forte 
spirito di adattamento. Le persone 

vengono valorizzate in virtù del potenziale 
che riescono ad esprimere in un contesto 
dinamico, come sono le aziende che 
decidono di iniziare una nuova attività. 
Vivere in queste dimensioni aziendali 
ogni giorno mette energia: ti alzi e ti 
senti spinta a dare il massimo, perché si 
lavora in team e non in un’organizzazioni 
strutturata. A volte sembra di essere in un 
Far West proprio per le dinamiche che si 
impiegano nei progetti e nella ricerca 
delle soluzioni per risolvere i problemi.” 

Il dialogo porta a chiedere cosa spinge 
una ragazza a oltrepassare i confini del 
proprio paese, e dell’Italia, per lavorare 
all’estero. “Viaggiare e lavorare in altri 
paesi – riflette Sarah – non significa 
disconoscere le proprie radici, anzi, serve 

Per il 2024 la Fondazione Cassa di 
Risparmio di Mirandola conferma 
1.330.000 euro, previsti nel piano 
triennale, per lo svolgimento dell’at-
tività istituzionale ed erogativa a 
sostegno del territorio di riferimento. 

Nella riunione di venerdì 27 ottobre 
2023, il Consiglio di Indirizzo della 
Fondazione Cassa di Risparmio 
di Mirandola ha approvato all’u-
nanimità il Documento Program-
matico Previsionale 2024 (DPA). 
Il documento rappresenta la 
parte progettuale ed esecutiva 
del Documento Programma-
tico Triennale 2022-2023-2024, 
riprendendone gli obiettivi e 
le strategie in funzione delle 
risorse finanziarie, organizza-
tive e umane a disposizione.

“Il DPA 2024 – ha dichiarato il 
Presidente Francesco Vincenzi – 
rappresenta in modo coerente 
il migliore utilizzo possibile delle 
risorse disponibili per l’attività 
erogativa, al fine di creare valore 

Fondazione Cassa di Risparmio di Mirandola: “Nel 2024, 
1,3 milioni di euro per il benessere della comunità”

Vincenzi: “Sostegno alle attività progettuali di Enti pubblici e privati e a progetti di particolare valenza per il territorio”

aggiunto, migliorare la qualità 
della vita, la crescita e il benessere 
della comunità di riferimento, 
cercando di raggiungere uno o più 
dei 17 Obiettivi di Sviluppo Soste-
nibile “Sustainable Development 
Goals” (SDGs), definiti dall’Agenda 
2030 per lo sviluppo sostenibile 
dalle Nazioni Unite. La Fondazione 
sosterrà, come di consueto, le 
attività progettuali degli Enti 
pubblici e privati. A questo affian-

cherà una gestione da “operating 
foundation” in progetti di parti-
colare valenza per il territorio, non 
solo per il presente, ma anche per 
il futuro dell’Area Nord di Modena”. 

Il DPA 2024 concentra l’attività 
istituzionale della Fondazione 
nei settori individuati nelle linee 
programmatiche pluriennali, privi-
legiando interventi il cui ambito 
territoriale di riferimento ricade nel 
territorio dell’Area Nord di Modena. 

Non verranno, inoltre, trascurati 
interventi di sistema, come l’ade-
sione alla fase 2 del bando “Italia 
Domani - Modena”, che ha il duplice 
obiettivo: da un lato, l’assistenza 
in fase di rendicontazione dei 
progetti PNRR in corso nella nostra 
Provincia e, dall’altro, il sostegno a 
nuove progettazioni che consen-
tano di accedere a ulteriori fondi 
a valere sulle risorse europee, 
nazionali e regionali (UE, FESR, FSE…). 

“Per raggiungere gli obiettivi 
reddituali previsti nel DPA 2024 – ha 
sottolineato il Segretario generale 
Cosimo Quarta – in un contesto 
di grave tensione geopolitica, 
con le inevitabili ripercussioni sui 
mercati finanziari, sarà fonda-
mentale mantenere un’adeguata 
diversificazione degli investimenti 
al fine di contenere i vari fattori di 
rischio e altrettanto fondamen-
tale sarà il contributo attivo dei 
gestori nell’ambito degli inve-
stimenti in delega di gestione”.  

Giovanna Ganzerli nuovo Coordinatore dei comitati frazionali
Giovanna Ganzerli, l’attuale 

Presidente del Consiglio frazio-
nale di San Giacomo Roncole 
è il nuovo Coordinatore dei 
Comitati frazionali. Ganzerli è 
entrata in carica il 25 ottobre 

mandato del Si sndaco. “Certo – 
ha detto Gandolfi - di proseguire 
l’azione amministrativa assieme ai 
Comitati di frazione con lo spirito 
fattivo e collaborativo che ha carat-
terizzato questi anni di legislatura”.

a dare un senso differente alla propria 
esistenza, al nostro vivere quotidiano per 
crescere nel valore e un giorno poterlo 
restituire alla nostra comunità che ha 
avuto fiducia. Occorre superare le paure 
che inevitabilmente ci sono, che possono 
suggerire in momenti di difficoltà di 
abbandonare, lasciare tutto e tornare, 
ma questo non farebbe bene né a noi 
stessi e nemmeno alla nostra famiglia 
e al nostro paese che ha creduto in noi 
e che non dobbiamo tradire.” Belle e 
toccanti parole quelle di Sarah che anti-
cipano prima dei saluti un suggerimento 
ai giovani “…di aprirsi a nuove opportu-
nità, al nuovo che avanza, senza timore, 
perché solo in questo modo daremo 
un senso compiuto al nostro futuro.”
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Tre Gobbi: lavori per la
realizzazione della pista ciclabile

Nell’ambito dell’intervento PNRR 
di riqualificazione e sviluppo di 
percorsi ciclopedonali, sono in corso 
i lavori relativi alla realizzazione 
della pista ciclabile nella località 
di Tre Gobbi, posta tra le frazioni 
di Gavello e di San Martino Spino. 

Oltre alla realizzazione della carreg-
giata ciclabile, sono in programma, 
assieme all’abbattimento delle 
barriere architettoniche, lavori di 
sistemazione delle due fermate 
autobus e, più in generale, di rior-

scorso subentrando all’uscente 
Davide Pignatti (Quarantoli), che 
assume ora il ruolo di segretario, 
mentre nuovo Vicepresidente sarà 
Giancarlo Brancolini (Mortizzuolo). 

L’Assessore alle Frazioni Fabrizio 

Gandolfi ha voluto ringraziare il 
Coordinatore uscente Pignatti per 
l’importante lavoro svolto ed al 
contempo ha dato il benvenuto 
a Giovanna Ganzerli che resterà 
in carica sino al termine del 

ganizzazione dei marciapiedi, degli 
attraversamenti pedonali, delle 
segnaletiche orizzontali e verticali 
ed infine delle  aree  di  sosta. 

“Si tratta di un intervento artico-
lato – ha dichiarato l’Assessore 
alla Mobilità e alla Manutenzione 
Federica Luppi - voluto al fine di 
garantire la sicurezza gli “utenti 
deboli” con riferimento, in modo 
particolare, alle decine di studenti 
che ogni mattina attraversano la 
carreggiata per recarsi  a  Scuola”.
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Adotta una scuola, lotta alla zanzara tigre: stimolanti
risultati dal progetto porta a porta a Mortizzuolo

Maccheroni al Pettine, ‘ultima
degustazione 2023’ alla Palestra Brunatti

A San Martino Spino la tradizionale festa del Santo Patrono

Gavello, domenica 19 novembre: 
Festa del Ringraziamento

Sabato 25 novembre tanti giochi 
con l’ACR a Mortizzuolo

 Cividale replica… per la gioia dei 
buongustai. Sabato 11 novembre, 
Festa di San Martino, alla Palestra 
Brunatti ‘Hangar’ di Mirandola ultimo 
appuntamento del 2023 per gustare 
il tipico Maccherone al Pettine delle 
Valli mirandolesi. Dopo il grande 
successo dell’ultima edizione del 

Palio del Pettine 2023, che ha visto 
la partecipazione di circa 4mila 
persone, è ancora lui l’indiscusso 
protagonista della serata, il macche-
rone delle Valli. Non il solo, tuttavia. 
Il menù prevede anche tigelle con 
salumi, bensone e bevande al costo 
di 25 euro, tutto incluso, compreso lo 

Ammontano a 143 i numeri civici 
della frazione di Mortizzuolo coinvolti 
e raggiunti dai volontari del progetto 
regionale ‘Adotta una scuola’ 
dedicato al contrasto alla zanzara 
tigre e al quale ha aderito il Ceas La 
Raganella del comune di Mirandola. 
Destinataria del progetto è stata 
la frazione di  Mortizzuolo. Coinvolti 
i residenti ubicati nel raggio di 200 
metri circa dalla  Scuola Primaria 
Rodari. Il progetto è consistito 
nel passaggio porta a porta, nel 
mese di giugno, dei volontari di 
Mortizzuolo condotti dal presidente 
frazionale Giancarlo Brancolini e di 
un tecnico specializzato del Centro 
Agricoltura Ambiente “G.Nicoli” di 
Crevalcore. Il tecnico si è occupato 
di trattare con un prodotto larvicida 
non tossico tutte le fonti di possibile 
focolaio di Zanzara Tigre e i 
volontari hanno consegnato gratu-
itamente un campione di prodotto 
larvicida per trattare i tombini. I 
cortili ispezionati sono stati 118. 
In nessun caso di è registrato il 

rifiuto del residente all’accesso 
degli operatori. I risultati finali, nel 
complesso positivi, presentano 
alcuni elementi particolari. Dal 
questionario sottoposto ai residenti 
è emerso che solo il 55,6% nel 2022 
ha applicato una qualche azione 
di lotta. Ciò indica quanto sia poca 
diffusa la consapevolezza dell’im-
portanza di contrastare lo sviluppo 
delle zanzare nell’ambito privato, 
nonostante, sia alto il disagio 
percepito (64%) e la preoccupa-
zione per le malattie potenzial-
mente trasmissibili (77%). Il 66,6% 
ha ritenuto utili le informazioni e i 
consigli ricevuti durante il sopral-
luogo, e oltre il 91,7% dà al progetto 
un giudizio positivo di efficacia. 
Contribuiscono inoltre al valore del 
progetto, altri elementi: il coinvolgi-
mento diretto dei volontari con un 
metodo rispettoso dell’ambiente 
e della salute, evitando il ricorso 
a trattamenti abbattenti adulti-
cidi nel giardino della scuola. Un 
secondo elemento di valore è stata 

la risposta concreta della citta-
dinanza in termini di accoglienza, 
dimostrando nel complesso fiducia, 
apprezzamento dell’iniziativa e 
volontà di impegnarsi nel proseguo 
dei trattamenti larvicidi. L’informa-
zione e la sensibilizzazione, attra-
verso il porta-a-porta, ha raggiunto 

quella parte residua di cittadini 
ancora ignari dell’importanza di un 
impegno per la lotta antilarvale. Il 
confronto diretto con il cittadino si 
è dimostrato il miglior metodo di 
coinvolgimento nella prevenzione e 
per richiedere un impegno virtuoso, 
utile al benessere collettivo.

spettacolo. A portare ulteriore allegria 
alla serata non mancheranno infatti 
‘I Ciocapiat ed la Vintarola’, ovvero 
Tino e Guido che presentano ‘Meno 
meèl ch’agh som nuèter’. Conduce 
la serata Alberto Guasti. La preno-
tazione è obbligatoria (347.11098649. 
Info su Facebook: Cividale al Pettine.

La tradizionale festa di S. Martino, 
patrono della Parrocchia di San 
Martino Spino, si festeggerà nelle 
giornate di sabato 11 e domenica 12 
novembre. Sabato la S. Messa sarà alle 
ore 18 mentre domenica si celebrerà 
la festa alle ore 11 presso il Palaeventi 
(via Zanzur, c/o campo sportivo). Le S. 

Messe saranno celebrate dal neo-par-
roco insediatosi da poco don Arnaud 
al termine della quale si terrà la bene-
dizione dei mezzi di lavoro: i trattori e 
mezzi degli autotrasportatori in primo 
luogo, ma pure gli automezzi delle 
associazioni del volontariato e delle 
forze dell’ordine. A seguire dalle ore 12 

circa come gli anni passati, il pranzo 
comunitario sempre al Palaeventi, con 
un menù da tre portate per gli adulti, 
dall’antipasto al dolce secondo tradi-
zione, e pure per i bambini. A rappre-
sentare l’Amministrazione comunale 
per l’occasione sarà il Consigliere 
comunale Guglielmo Golinelli. 

Tradizionale Festa del Ringrazia-
mento per la comunità di Gavello. 
Il 19 novembre, la Parrocchia di 
Gavello organizza, come ogni 
anno, la Festa del Ringraziamento. 
Alle 9,30 sarà celebrata la santa 
messa nella Cappella Santa Maria, 
presieduta dal nuovo parroco don 
Arnaud, a cui seguirà la benedi-
zione dei mezzi agricoli disposti sul 
piazzale della Chiesa. Alle 12,30 si 
terrà il Pranzo del Ringraziamento, 
a cura dell’Associazione ‘Gavello 
Forever 2.0’, presso il Centro Civico 
Matteo Serra, in via Valli 326. Il costo 
è di 25 euro a persona, gratuito 
per i bambini fino a 5 anni, dai 5 
ai 10 il costo è di 10 euro. Ricco il 
menù, che prevede un antipasto a 
base di gnocco fritto, con salumi, 
a seguire lasagne, porchetta con 
patate e insalatina, dolci, frutta 

secca, vin santo bevande e caffè. 
La prenotazione è obbligatoria 
ai seguenti numeri: 3358120226 
(Alessandra); 3337711355 
(Lina); 3383434635 (Roberta). 

Nuovo e divertente appuntamento 
con l’ACR a Mortizzuolo, sabato 25 
novembre prossimo. Dopo quello 
di sabato 28 ottobre scorso, bimbi 
e ragazzi dalla prima elementare 
alla terza media si ritroveranno 
presso la Tav in via Imperiale 189 
per una nuova giornata di giochi in 
compagnia. Si inizierà alle 15.30con 
l’accoglienza dei partecipanti, 
per dare inizio ai giochi alle ore 
16, quindi merenda alle 16.15 per 
finire e salutarsi alle ore 17. l’inizia-
tiva è ovviamente aperta a bimbi 
e ragazzi con l’invito di chiamare 
pure i loro amici. Per informazioni 

è possibile contattare: Davide Masi 
3408961261; Debora 3406232370; 
Davide Manco 3285508601.    

Sanmartinese ‘88/’89:
"Che bello ritrovarsi 25 anni dopo”
Sanmartinese classe ‘88/89. 

Sembrava trascorso soltanto un 
giorno talmente vivi sono i ricordi 
e l’affetto che li lega. Dopo venti-

cinque anni, i ‘calciatori’ di quella 
Sanmartinese si sono ritrovati per 
una cena in compagnia ed è stato 
come ai vecchi tempi quando ci 
si allenava e la domenica c’era la 
partita. “Ricordi indelebili che ci 
accomunano, amicizia vera, affetto 
ed emozioni naturali”, scrivono 
quasi commossi gli amici, che si 
sono dati appuntamento ‘a presto’, 
intenzionati a non far trascor-
rere troppi mesi e anni lontani.     
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Al via la 161esima edizione della Fiera Mercato
di Francia Corta. Duecento ambulanti in centro storico

Grande attesa, come ogni anno, 
per la Fiera Mercato di Francia 
Corta, ma anche tristezza per 
l’assenza del suo storico ‘autore’ 
e promotore, Elvino Castellazzi 
mancato lo scorso 1° marzo. 

Sarà dedicata a lui la storica 
kermesse, giunta ormai alla sua 
161esima edizione, in programma il 18 
e 19 novembre in centro storico e che 
ogni anno vede la presenza di migliaia 
di persone, anche da fuori provincia. 

Due intense giornate di eventi, 
tra musica, majorettes, l’inco-
ronazione della Principessa di 
Francia Corta, specialità enoga-
stronomiche e la presenza di 200 
ambulanti in Piazza Costituente e 
per i viali della Circonvallazione.  

La tradizione si rinnova grazie 
all’infaticabile lavoro dei volontari 
dell’associazione di Francia Corta. 
“L’edizione 2023 - dichiara il neo 
presidente di Francia Corta Daniele 
Tarter - vede la mancanza di alcuni 
membri storici, e tra questi mi preme 
ricordare Elvino, cuore e motore della 
nostra associazione. Cerchiamo di 
continuare con lo stesso spirito e la 
stessa passione che hanno animato 
Elvino e gli altri membri, e che hanno 
fatto sì che potessimo arrivare a 
questo traguardo della nostra storia”. 

Il presidente Tarter sottolinea 
l’impegno di tutti i volontari e 
ringrazia, ancora una volta, l’am-
ministrazione comunale “Che 
ci ospita nella sua piazza prin-
cipale con l’auspicio di poter 
tornare presto nelle ‘nostre terre’”. 

Da dopo il sisma, il quartiere di 

Francia Corta, oggi via Francesco 
Montanari, non ha più potuto 
ospitare la Fiera Mercato a causa dei 
cantieri di ricostruzione. “Speriamo il 
prossimo anno”, commenta Tarter, il 
cui ‘grazie’ va anche a “tutti i compo-
nenti della grande famiglia del Prin-
cipato di Francia Corta per il tempo, 
l’energia, la passione messi al servizio 
ogni anno per portare avanti questa 
tradizione plurisecolare, che regala 
serenità e divertimento a tutta la 
Città di Mirandola e ai tanti visitatori”.  

Al via sabato 18, alle 13, con l’aper-
tura delle Cucine del Principato 
e la degustazione dei piatti tipici 
della tradizione: maccheroni al 
pettine, polenta al ragù, zampone 
e gnocco fritto. Alle 14,30, apertura 
del mercato straordinario con 
espositori provenienti da tutta 
Italia e all’ex stazione dei pullman 
Luna Park per i più piccini. Alle 15, 
inaugurazione della Fiera Mercato 
alla presenza delle autorità civili, 
religiose e del Principato. Seguirà 

26 novembre con P’caria, Mercato della Versilia,
‘A Riveder le Stelle’ e l’accensione delle luci di Natale
La tradizionale P’caria, ma anche 

il grande mercato della Versilia, 
l’accensione delle luminarie da 
parte del Sindaco Alberto Greco 
e l’affascinante evento ‘a Riveder 
le Stelle’. Grandi appuntamenti in 
piazza il 26 novembre. Si comincia 
con la ‘P’caria’, una tradizione 
secolare che continua. Torna la 
infatti “P’caria” in Piazza Costi-
tuente, l’antica tradizione popolare 
che si tramandava di genera-
zione in generazione nelle famiglie 
della Bassa modenese e che la 
società Principato di Francia Corta 
continua a tenere viva. Dalle 8.30 di 
domenica 26 novembre verranno 
mostrate le tipiche lavorazioni 

della carne di maiale eseguite 
dagli esperti macellai, i ‘P’car’. 

“Ancora una volta - dichiara il 
presidente della società Daniele 
Tarter - portiamo nella nostra città 
tradizioni presenti sul territorio da 
secoli, e naturalmente nella nostra 
cucina verranno preparati e serviti 
piatti tipici preparati con la carne 
di maiale. Come ogni anno i cuochi 
del Principato, in collaborazione con 
le pasticcerie di Mirandola, offri-
ranno l’assaggio di torte preparate 
e guarnite per l’occasione”.  

Durante la giornata sarà presente, 
anche quest’anno, il grande 
Mercato della Versilia, mentre nel 
pomeriggio si potrà assistere a due 

il corteo con i dignitari di corte in 
abiti storico-allegorici e l’esibizione 
della banda di Quaderni (VR). Alle 
16,30, dal palco di Piazza Costituente 
presentazione e incoronazione della 
Principessa di Francia Corta. Alle 
18,30, il Principe Antonio 1°e la Princi-
pessa offriranno al popolo affamato 
‘fasulada e pulenta imbrucada’. 

Domenica 19, riapertura, alle 8, del 
mercato degli ambulanti e alle 9 Luna 
Park.  Alle 9,30, dalla Piazza partirà la 
“Camminata in rosso – Uniti contro 
le violenze” a cura della coopera-

tiva sociale La scuola del portico, 
in collaborazione con ‘Donne in 
Centro’ aps. Dalle 12, riapertura delle 
Cucine del Principato con possibilità 
d’asporto. Dalle 15,30, sfilata della 
Corte di Francia Corta con i dignitari 
di corte, esibizione delle Majorettes 
‘Blue Stars’ di San Felice accompa-
gnate dal corpo bandistico di Cavola 
di Reggio Emilia. Dalle 16,30 dal 
palco, saluto di Mirandolina, spro-
loquio di Sandrone e della famiglia 
Pavironica e discorso ‘zirudella’ 
del Principe di Francia Corta.

È la prima senza il suo storico promotore, il compianto Elvino Castellazzi. “Dedichiamo a lui l’edizione 2023: avanti col suo medesimo spirito”

importanti appuntamenti: la video 
proiezione sulla facciata del duomo: 
‘a Riveder Le Stelle’, e alle 18 l’ac-
censione delle luminarie natalizie 
da parte del sindaco Alberto Greco.

LA CASA DEI TUOI SOGNI ESISTE E NOI 
SAPPIAMO REALIZZARLA, IN LEGNO.IN LEGNO.

CASE IN LEGNO

Vibro Bloc è un'azienda che costruisce case in legno, in grado di dare 
un servizio completo grazie alla capacità di gestire l'intero processo 
di costruzione di una casa: dalla progettazione alla realizzazione delle 
finiture interne, dal calcolo strutturale alla logistica, ponendosi sul 
mercato come azienda leader nel settore.

VIBRO BLOC S.p.A. via Padulle 388
41055 - Montese (MO)

tel. 059 970027 / vibrobloc.it

AZIENDA CERTIFICATA:

PRODUZIONE INTERNA

Vieni a trovarci! 

POSA QUALIFICATA

TECNICO PERSONALE ASSISTENZA POST VENDITA

Affidabilità e Qualità - dal 1969
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La 5C del Luosi si ritrova 47 anni dopo il diploma
“La scuola di allora vera palestra formativa”

Bike to work: la Dott.ssa Sinisi e il Sig. Pozzati
vincitori del contest social premiati dal Sindaco Greco

Ricordi bellissimi, ancora vivi nella 
memoria di tutti, e soprattutto una 
rinnovata amicizia. Dopo dieci anni 
dall’ultima cena di classe, gli ex 
studenti di 5 C dell’Itc Luosi e tre profes-
sori si sono ritrovati poche sere fa, a 
‘Note di malto’, per la cena di classe 
2023, esattamente 47 anni dopo il 
diploma. Correva infatti l’anno 1976. 
Sedici studenti e i ‘Prof’ Gianfranco 
Picchio, Alberto Corsi, Elia Zanini si sono 
ritrovati e hanno ripercorso la “bella 

il Sindaco di Mirandola Alberto 
Greco ha ricevuto in Municipio i 
primi classificati al contest social 
denominato “Bike to Work”, conse-
gnando il premio corrispondente 
ad un buono (del valore di 100€) 
utilizzabile per l’acquisto di una 
nuova bicicletta o, in alternativa, per 
riparazioni. A classificarsi al primo 
posto, per poche interazioni di diffe-
renza, è stata la Dott.ssa Rosa Sinisi 
dell’Ospedale Santa Maria Bianca, 
seguita da Francesco Pozzetti di 
Mantovani Benne; sul gradino più 
basso del podio l’amato Assi-
stente Civico Walter Mazzoli, primo 
concorrente in assoluto ad inviare 
la propria candidatura. Durante la 
premiazione - officiata dal Sindaco 
Greco, alla presenza dell’orga-
nizzatrice la Dott.ssa Federica 
Collari del Ceas “la Raganella” e 
di Roberta Luppi di Fiab - la prima 
classificata ha comunicato la 
scelta di donare il premio a Walter 
Mazzoli. Un gesto di cuore, motivato 
dalla volontà di riconoscere il 
prezioso lavoro volontariale svolto 

La cena della compagnia dei
‘Pampers’: “Una serata indimenticabile, 

tra ricordi e risate”

Sapori&Tradizioni: le nuove
puntate tra innovazione vegetale

e tradizione balsamica
Era l’epoca dei ‘paninari’, il 

fenomeno di costume nato negli anni 
’80. Ed è in quegli anni, esattamente 
nell’’85, che nasce a Mirandola 
la compagnia dei ‘Pampers’.  
“Eravamo i ‘piccoli paninari’, e quelli 
più grandi di noi, che si riunivano 
alla ‘baracchina’ delle elementari 
- racconta Virgilio Giobbi, 49 anni - 
ci snobbavano con questo epiteto 
scherzoso dicendo che avevamo 
le ‘mutandine firmate’. Loro per 
noi erano una sorta di modello 
di riferimento. Erano finiti gli anni 
turbolenti e la nostra generazione 
cercava di vivere in modo spen-
sierato. In inverno il punto di ritrovo 
era la mitica Pizzeria Elsa, in estate 
l’altro mitico locale, il Bar Cortina”. 
A distanza di anni, e per alcuni ne 
sono trascorsi 35, la compagnia 
dei ‘Pampers’ si è riunita, “ed è 

stato bellissimo”. Giobbi è riuscito a 
rintracciare, non senza fatica, tutti 
gli amici di un tempo. “Alcuni della 
nostra compagnia, composta di 25 
persone, si sono trasferiti da anni 
fuori regione e non è stato semplice 
rintracciarli, ma alla fine ce l’abbiamo 
fatta”. Il 3 novembre scorso, dopo 
l’aperitivo al Bar Ventisei, dove 
lavora Giobbi, la compagnia ha 
cenato in un agriturismo a Ponte 
Motta. “È stata una serata indi-
menticabile, tra ricordi, risate e 
il desiderio di ritrovarsi ancora”.

avventura” e ricordato tre compagni 
di classe che, purtroppo, non ci sono 
più. “La scuola, ai nostri tempi - ricorda 
Andrea Prandini - era una vera palestra 
di formazione, educava alla respon-
sabilità e ai valori, e i professori erano 
una seconda famiglia. Ritrovarsi dopo 
anni e assaporare la stessa atmosfera 
è stato davvero bello, segno che i veri 
rapporti, anche se trascorrono gli anni, 
non si esauriscono mai, anche se ci si 
vede poco. È sufficiente stare insieme 

quotidianamente, garantendo la 
sicurezza di bimbi e genitori e dei 
nell’attraversamento della strada. 

“Siamo testimoni di un gesto 
bellissimo – ha commentato il 
Sindaco Alberto Greco – Colgo 
l’occasione per complimen-
tarmi con gli organizzatori del 
contest che ci permette di sotto-
lineare quanto la mobilità dolce 
sia cara ai cittadini mirandolesi”.

“Per Mirandola la Settimana 
Europea della Mobilità, rappre-
senta sempre una bella occasione 
di sostenibiltà – ha detto l’Asses-
sore alla Promozione del Territorio 

e tutto ritorna come un tempo”. Dopo 
la “bella serata”, studenti e professori 
della 5 C si sono ripromessi di rivedersi 
ancora per festeggiare il 50esimo. 

Nella foto, assieme ai docenti Andrea 
Prandini, Giorgio Giovanelli, Mauro 
Artioli, Vanni Luppi, Daniele Zapparoli, 
Daniele Baraldi, Mario Goldoni, Eugenio 
Magri, Fausto Turchetti, Giorgio 
Malavasi, Marco Bocchi, Luciano 
Ferrari, Alberto Cavicchioli, Cesare 
Bertolasi, Stefano Baraldi, Ennio Cantuti.

VETRO ROTTO?VETRO ROTTO?
LA SOLUZIONE ÈLA SOLUZIONE È

 DISINFEZIONE - SANIFICAZIONE
 ABITACOLO CON “OZONO”

DO3

SERVIZIO di RI-CALIBRATURA e
DIAGNOSI DEI DISPOSITIVI A.D.A.S.  
(sistemi assistenza alla guida)

SOSTITUZIONE E RIPARAZIONE
CRISTALLI AUTOVEICOLI E BUS

Mirandola Glass Center Srl - Via 11 Settembre 2001, 1/3  (Angolo Via Bruino)
MIRANDOLA  - Tel. 0535 26657 - www.mirandolaglass.it

®

OSCURAMENTO VETRI 
AUTO CON

PELLICOLE SOLARI 
OMOLOGATE

IN PRIMO IN PRIMO 
PIANOPIANO

Che belle le letture spaventevoli! 
Tanti i bimbi che hanno parte-
cipato all’iniziativa organizzata 
presso la Biblioteca Eugenio Garin 
di Mirandola il 30 ottobre scorso e 
che si sono divertiti con le “Letture 
a fil di voce... storie spaventevoli.” 
Una serie di narrazioni miste-
riose ma esilaranti, per bambini 
trascorse in compagnia, a ridere 
e scherzare insieme anche ai 
loro genitori. A tenere l’incontro 
l’esperto Alfonso Cuccurullo, 
un formatore accreditato già 
per il ciclo di incotnri Nati per 
Leggere, e narratore esperto. 

LETTURE SPAVENTEVOLI IN
BIBLIOTECA MA CON TANTE RISATE

Il supereroe riciclone "Cartesio"
torna a scuola tra i bimbi

I burattini chiudono la bella stagione 
del Barchessone Vecchio

Anche quest’anno il supereroe 
Cartesio torna a scuola con uno 
spettacolo rivolto a tutte le classi 
delle scuole primarie di Mirandola e 

frazioni. Attraverso un viaggio tra i 
colori e i sapori dei cibi del mondo, il 
supereroe riciclone ha incontrato le 
classi per parlare ai bambini della 
diversità dei prodotti che la Terra ci 
offre e di come ridurne gli sprechi. 
Il progetto portato avanti dal CEAS 
La Raganella ha l’obiettivo di conti-
nuare a promuovere nelle scuole, 
una cultura dello sviluppo soste-
nibile, del riciclo e del riuso e della 
riduzione degli sprechi. L’iniziativa 
è realizzata con AIMAG e Coldiretti. 

Uno spettacolo unico, con tante 
risate da parte dei bimbi ma 
anche dei genitori, tornati bambini 
per qualche ora. Si è concluse ieri 
domenica 29 ottobre, la stagione 
del Barchessone Vecchio di San 
Martino Spino. E si è chiusa nel 
modo migliore, con uno spettacolo 
di burattini della tradizione emilia-
no-romagnola come quelli di un 
tempo. Il Teatro del Drago, ha messo 
in scena uno spettacolo divertente 
ed originale, “Il rapimento del 
principe Carlo” che dapprima ha 
catturato l’attenzione dei presenti 

facendoli poi “morire dal ridere” ad 
ogni scena. Atmosfere di un tempo, 
semplicità, e risate: utili ingredienti 
per una domenica bella e spassosa.

Fabrizio Gandolfi – Non nascondo 
la soddisfazione nel vedere come la 
comunità e un numero crescente di 
aziende abbia preso il “Bike To Work” 
come una sana competizione sui 
nostri canali social. Grazie al lavoro 
intenso e continuo del nostro Ufficio di 
Promozione e Accoglienza Turistica 
e del Ceas “La Raganella” prosegui-
remo, sino al termine del mandato, 
a ricercare tutte le iniziative utili a 
veicolare messaggi volti a promuo-
vere uno stile di vita sano, valoriz-
zando la mobilità dolce fruendo 
al massimo dei nostri paesaggi 
vallivi e del nostro territorio”.

Prosegue il viaggio tra le eccel-
lenze agroalimentari del territorio, 
nelle puntate 13 e 14 la Presidente 
del Consiglio Selena De Biaggi, con 
il Consigliere Giuliano Tassi, ha fatto 
visita a Formyna - Vegetalmente 
Gourmet e Acetaia “La Vigona”. 

Formyna è nata da un’idea di Ales-
sandro Pinca, giovane creatore 
di questa alternativa vegetale al 
formaggio composta da frutta secca, 
acqua, sale e fermenti. Quattro semplici 
ingredienti che, assieme, danno vita 
ad una vasta gamma di “simil-for-
maggi” gustosi e, soprattutto, adatti 

alle richieste di un pubblico sempre 
più attento a salute e sostenibilità.

Ogni Formyna, infatti, è 100% plant 
based, priva di glutine e lattosio e quindi 
ideale per vegani e vegetariani, sportivi 
o quanti soffrono di colesterolo alto. 

Nella quattordicesima puntata tappa 
presso uno die prodotti simbolo della 
tradizione: l’Aceto Balsamico. Ad essere 
protagonista, l’Acetaia “La Vigona”. 
Alberto Campagnoli, il titolare ha illu-
strato la sua produzione narrando la 
storia del Fondo Vigona, già citato negli 
archivi del 1358 come possedimento 
dei Pico. Un’avventura che inizia nel 
1975 con le prime batterie di aceto 
balsamico tradizionale, gli insegna-
menti e la passione 
della madre per un 
prodotto davvero unico. 

Per vedere le puntate 
inquadra il QR code.

TEL. 0535.38429    CEL. 349.0545200 CONCORDIA SUL SECCHIA - VIA MAZZINI 15    SAN POSSIDONIO - PIAZZA ANDREOLI 18
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Addio a Nerino Barbieri, storico e scrittore della Resistenza cattolicaIn partenza il lungo week-end del Mirandola Jazz Festival
Se ne è andata una delle figure di 

spicco della Bassa modenese. Il 28 
ottobre è morto all’età di 87 anni 
Nerino Barbieri, storico, scrittore, 
personaggio politico di primo piano 
del Dopoguerra, militante nelle 
fila della Democrazia Cristiana. 
E proprio al periodo della guerra 
Barbieri aveva legato il suo nome 
riportando nei suoi libri pagine 
inedite della Resistenza cattolica.  
Memoria e cultura unite alla 
passione avevano fatto di Barbieri 

Attesa finita per gli amanti del Jazz. 
Da venerdì 10 a domenica 12 novembre, 
Mirandola è ‘Mirandola Jazz Festival’. 
Tre serate all’insegna della musica 
Jazz, con importanti ospiti noti a 
livello italiano: Roberto Gatto Quintet 
(venerdì 10 alle ore 21), Rita Marcotulli in 
trio (sabato 11 alle ore 21), e il Quartetto 
Saxofollia (domenica 12 alle ore 18.30). 
Per info e prenotazioni: Aula Magna 
Rita Levi Montalcini via 29 Maggio, 4 

un autore conosciuto e stimato in 
tutta la provincia. “Era un appas-
sionato della vita, delle vicende 
storiche e della cultura, di fatto 
era una persona eclettica, sempre 
pronto a spendersi per gli altri. Fino 
alla fine è stato così, anche dal letto 
d’ospedale dove, forse presagendo 
la fine, ha voluto salutare amici e 
conoscenti”, racconta commossa 
la moglie Maria Palumbo, nota al 
pubblico per il suo libro di poesie 
‘Sulle ali della fantasia’. Nerino 

Mirandola.
Tel: 0535 22455 WhatsApp: 333 
2455605 E-mail: mirandola@ater.
emr.it
Orari biglietteria: lunedì e mercoledì 
ore 17.00-19.00, sabato ore 10.30-12.30, 
10-11 novembre ore 20.00 12 novembre 
ore 17.30
Vendita online: Su circuito Vivaticket.
com e nelle rivendite autorizzate 
Vivaticket. 

Passaporto per il futuro: itinerari di carriera con imprenditori

"Bioarchitettura": c'è anche il Comune

“Passaporto per il futuro: itinerari 
di carriera con imprenditori” è la 
due giorni organizzata da Lapam 
Federimpresa col patrocino dei 
Comuni di Mirandola e Medolla 
per i ragazzi delle scuole medie 
e superiori. Il 14 novembre a 
Mirandola all’Auditorium Montal-

Barbieri era nato nel ‘36 a San 
Felice e dopo aver condotto i suoi 
studi in seminario, aveva intrapreso 
la professione di assicuratore. Per 
anni ha accompagnato e fatto 
da segretario a Ermanno Gorrieri. 
Era stato tra i soci fondatori del 
CABM (Consorzio Autotrasportatori 
Bassa Modenese), attività che lo 
ha visto fino a 77 anni impegnato 
a fare consegne a bordo del suo 
camion anche all’estero. Vicinanza 
alla famiglia, alla moglie Maria 

Concerto di Santa Cecilia in Duomo
Santa Cecilia è diventato da qualche 

anno un appuntamento molto impor-
tante per la Filarmonica Andreoli, non 
solo per il valore rievocativo che la 

data ha (la celebrazione della musica) 
ma anche perché è il concerto che 
nel 2021 ha celebrato il rientro della 
banda cittadina, nel nostro Duomo: 
una conquista importante dopo il 
terremoto del 2012 e ancora, dopo lo 
stop forzato della pandemia da COVID 
19. Unendo dunque questi aspetti, 
celebrativo in primis ma anche e 
soprattutto affettivo, la Filarmonica 
Andreoli invita la cittadinanza a 
partecipare al concerto dell’edizione 
2023, di “Armoniche Suggestioni” che 
si terrà presso il Duomo a Mirandola, 
Sabato 18 novembre ore 21, dove 
saranno presentati ed eseguiti brani 
dalla tradizione musicale classica 
e moderna. Ingresso gratuito.

IMPIANTI ELETTRICI CIVILI E INDUSTRIALI
FIBRA OTTICA E ATTESTAZIONI
IMPIANTI DI RETE TELEFONICA E DATI
IMPIANTI DI RIVELAZIONE E 
SEGNALAZIONE INCENDIO
ANTENNE TV E SATELLITARI
VIDEOSORVEGLIANZA E ANTINTRUSIONE
IMPIANTI FOTOVOLTAICI

VIA VOLTURNO, 90 - 88B CAVEZZO - tel. 0535 59105 - info@elettro2000.it

‘Ciao Cosetta’. Ultimo saluto all’ex segretaria Cgil e assessore comunale
Il sorriso sempre pronto, e un 

mazzetto di fiori da poco raccolti 
per i podisti amici che passavano 
davanti alla sua casa, a San Martino 
Carano. Se poi dopo il ‘ciao Cosetta’ 
la chiacchierata si prolungava non 
mancava mai l’invito a entrare 
in casa. Cosetta Mattioli vedova 
Bassoli, scomparsa il 4 novembre 
all’età di 87 anni, resterà nel cuore 
di quanti l’hanno conosciuta per 
la sua umanità, che anteponeva a 

tutto.  Il mondo della politica e del 
sindacato modenese ha perso una 
sua storica attivista.  Nata nel ‘36 
a S. Giovanni in Persiceto da una 
famiglia di braccianti di umili origini, 
fin da bambina aveva cominciato 
a lavorare mantenendosi anche 
alle scuole superiori grazie al lavoro 
di mondina e bracciante, frequen-
tando dapprima un istituto profes-
sionale e in seguito ragioneria. Negli 
anni ’50 iniziò il suo impegno politico, 

collaborando come volontaria 
con le leghe bracciantili, seguì poi 
l’iscrizione alla Fgci, di cui divenne 
segretaria. Nel ‘60 entrò all’Inca 
di Mirandola. Con la costituzione 
delle zone sindacali, negli anni ‘70 
divenne segretaria della Camera 
del Lavoro di Mirandola. Lavoro che 
lasciò negli anni ’80 assumendo l’in-
carico di assessore ai servizi sociali, 
demografici e ai tributi del Comune 
a Mirandola, incarico che mantenne 

per due mandati. Tra l’85 e il ‘90, 
entrò poi a far parte del Comitato di 
gestione dell’Usl, suo ultimo incarico. 

e alle figlie Raffaella e Martina 
è stata espressa dal Sindaco 
di Mirandola Alberto Greco. 

Camminata in rosso il 19 novembre 
contro la violenza sulle donne

Per il secondo anno consecutivo 
il Comune di Mirandola aderisce 
e sostiene l’iniziativa denominata 
“Camminata in Rosso”, organizzata 
dalla Scuola Del Portico e Donne 
in Centro che si terrà domenica 
19 novembre. Il ritrovo è previsto 
in Piazza Costituente alle ore 9.30 
presso la panchina rossa. La parte-
cipazione è aperta chiunque lo 
desideri. L’unica indicazione che 
viene data ai partecipanti è quella 
di indossare una maglietta di 
colore rosso. Semplice la ragione: la 
camminata vuole essere anche e 
soprattutto un momento di condi-
visione e riflessione. Momento che 
anticiperà le due seguenti giornate 

universalmente riconosciute: 
lunedì 20 novembre, Giornata 
Mondiale dei Diritti dei Bambini 
e degli Adolescenti e sabato 25 
novembre Giornata Mondiale 
contro la Violenza sulle Donne;

Anche il Comune di Mirandola 
quest’anno ha concesso il proprio 
patrocinio alla Settimana della 
Bio Architettura e della Sostenibi-

lità. Tra i diversi appuntamenti in 
programma uno in particolare si 
terrà all’Auditorium Montalcini il 15 
novembre: “Start Up innovative per 
la transizione”. Il focus sarà su come 
diffondere la cultura della soste-
nibilità e del risparmio energetico 
tra le nuove generazioni. Giovani 
imprenditori – dopo il saluto del 
presidente della Fondazione Cassa 
di Risparmio Francesco Vincenzi e 
del Sindaco di Mirandola Alberto 
Greco - si alterneranno sul palco 
per raccontare il proprio percorso 
professionale, illustrando come 
hanno saputo trasformare un’idea 
in impresa innovativa per la tran-
sizione energetica ed ecologica.

cini gli Istituti Luosi, Pico e Galilei 
incontreranno: Francesco Vignali, 
Testing srl; Carlo Alberto Botti, 
3B Italia trading & design srl; 
Daniele Galavotti, Spectrum 
Medical srl; Lucio Madella Amadei, 
Egicon di Mirandola; Marcello 
Fant, Responsabile Lapam San 

Felice. Si prosegue il 16 novembre 
per i ragazzi delle medie di San 
Prospero e Medolla a Medolla, 
con Giampaolo Palazzi, Nuova 
B.G.P. srl; Thomas Duò, Tomà; 
Fratelli Benatti, Confezioni Moni di 
Benatti L. & C. snc; Ing. Guagliumi, 
Age srl; Paola Busoli, R.B. S.r.l
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NICOLETTA MAGNONI – Movimento 5 Stelle 

-

-

Il taglio del cuneo fiscale, gli aiuti 
alla sanità, i sostegni all'agricoltura. 
Sono tanti i provvedimenti, contenuti 
nella manovra di bilancio del 
governo, che avranno effetti diretti 
anche su comparti dell'economia 
e dei servizi pubblici a Mirandola.  
È chiaro che chiunque vorrebbe 

qualcosa in più, però dobbiamo 
essere anche consapevoli del 
momento di difficoltà. Ciò a causa 
anche dei governi scelti nei palazzi 
che hanno preceduto il presente, 
scelto dai cittadini. Il governo 
Meloni ha ereditato, oltre ad una 
situazione economica difficile, 
anche un elevato debito pubblico 
incrementato da provvedimenti 
che hanno creato buchi di bilancio. 
Dai banchi a rotelle al bonus 110%. 
Un grande pasticci il cui effetto, 
se proseguito, sarebbe stato 
quello di fare affondare la nazione. 
Anche la sanità mirandolese e 
della bassa, smantellata pezzo 
a pezzo dalla Regione Emilia 

Romagna che sta spingendo i 
cittadini verso quella privata, avrà i 
suoi effetti positivi. La propaganda 
della sinistra sta in poco posto. Chi 
oggi critica il governo per la situa-
zione che bisogna gestire sono 
proprio coloro che quella situa-
zione l'hanno creata. Gli investi-
menti sull'agricoltura, altro settore 
importantissimo per la nostra terra, 
confermano che questo settore 
rimane strategico per il governo. 
La manovra poi prevede il taglio 
del cuneo fiscale che dà più 
liquidità anche al personale dei 
vari settori presenti anche nella 
zona di mirandola e dell’area nord. 
In un momento in cui il costo della 

vita è aumentato, il poter dare 
qualche risorsa in più in termini 
di liquidità crea anche le condi-
zioni per fronteggiare in modo 
migliore gli aumenti dei costi.  
Bene anche le risorse stanziate 
per il fondo calamità che inter-
viene sulle problematiche del 2023, 
soprattutto in Emilia Romagna 
dove l'emergenza, che Bonaccini 
giudicava finita, in realtà finita 
non è. La manovra di bilancio ha 
un doppio effetto. Sicuramente 
non risolve ma aiuta i cittadini e 
le imprese ad affrontare meglio la 
crisi, oltre a rendere evidenti le bugie 
e la propaganda del PD contro il 
governo e in definitiva contro l'Italia.

Ciò che è accaduto pochi giorni 
fa in pieno centro a Mirandola a 
un nostro concittadino aggredito 
da due giovani minorenni che lo 
hanno picchiato e minacciato 
perché colpevole, secondo loro, 
di non averli lasciati attraversare 

in sella alle proprie biciclette è 
molto preoccupante. La Lega di 
Mirandola, come al solito, scarica, 
per voce del suo segretario le 
responsabilità su altri ma dovrebbe 
spiegare ai cittadini mirandolesi 
diverse cose: quando e dove il PD 
avrebbe offeso le forze dell'or-
dine; come si possano ignorare 
gli evidenti problemi in materia di 
sicurezza del nostro territorio dopo 
le innumerevoli notizie di cronaca 
locale; come si possa addossare 
tutta la responsabilità sulla Scuola 
e sulle famiglie quando questa è in 
primis, chiaramente, di chi governa.  
Tralasciando che la polizia munici-
pale da 5 anni lavora in un prefab-
bricato e che le altre forze dell'or-

dine stanno aspettando ancora 
la costruzione delle proprie sedi e 
volendo, invece, entrare nel merito 
della questione: la realtà tragica 
interna alle sedi scolastiche. Queste, 
spesso alla ribalta della cronaca, 
sono lo specchio di una situazione 
esterna che è ormai sotto gli occhi 
di tutti e rende difficile anche il 
lavoro del personale che si trova 
ad affrontare situazioni che vanno 
al di là del proprio ruolo e delle 
proprie competenze. I problemi non 
nascono all'interno della scuola ma 
vi entrano e si manifestano in tutta 
la loro gravità. Da quanto tempo 
non viene convocato, ad esempio, 
dall'Amministrazione un tavolo 
congiunto sulla sicurezza, con la 

partecipazione di istituzioni, Istituti 
scolastici, servizi sociali e enti del 
terzo settore? Lo scopo dovrebbe 
essere quello di comprendere e 
condividere i problemi per risolverli 
mettendo in campo quella famosa 
comunità educante tanto citata 
invece di far finta che vada tutto 
bene. Chi governa ha una grande 
responsabilità su tutto quello che 
succede sul territorio scaricarla 
su altri è incommentabile e spero 
non sia l'ennesima strategia per 
nascondere l'incapacità di trovare 
soluzioni che invece i cittadini 
mirandolesi meriterebbero soprat-
tutto da parte di chi in campagna 
elettorale sbandierava la sicurezza 
come il proprio cavallo di battaglia.

In questi giorni Mirandola e diversi 
luoghi della provincia sono inte-
ressati da episodi che coinvolgono 
giovani e adolescenti: non vi è giorno 
che non veda, da qualche parte, una 
manifestazione di intemperanza, di 
prepotenza o di violenza da parte 
di giovani. Il “catalogo è questo!”. 

Sarebbe sbagliato attribuire uno o 
più singoli episodi a una specifica 
mancanza o diretta responsabilità 
della giunta comunale. Peraltro 
alcuni episodi sono accaduti nelle 
scuole difficili come i professionali, 
dove vi è un ricambio continuo di 
docenti, criteri assurdi di formazione 
delle classi (uguali a quelli adottati 
per i licei) e infine, non di rado, 
manca la capacità o l’esperienza 

nei docenti per gestire situazioni 
difficili, o anche solo di motivare 
adeguatamente gli studenti. 
Insomma il problema è complesso.

Ma la giunta attuale, che vive di 
“pane e propaganda”, non può 
lamentarsi se poi subisce lo stesso 
trattamento usato per strumenta-
lizzare l’episodio, rimasto peraltro 
ancora oscuro, dell’incendio alla 
stazione di polizia locale nel 2019.

In Consiglio Comunale ho chiesto 
se la giunta aveva un piano per 
favorire l’integrazione delle seconde 
e terze generazioni di giovani 
stranieri e mi è stato risposto che 
non esisteva un problema di inte-
grazione. Il Ministero dell’Istruzione è 
diventato anche quello del “Merito” 

ma non esiste un piano per valoriz-
zare il merito, l’impegno e il valore 
dei nostri giovani, se non per farsene 
episodicamente vanto. Una Ammi-
nistrazione comunale dovrebbe 
riconoscere e valorizzare i meriti, 
anche sul piano civico e sociale, 
aiutare la famiglia e la scuola nelle 
difficili sfide educative e coinvolgere 
le forze attive della società e del 
lavoro, per il credito, per gli alloggi, 
per i servizi, per gli stage lavora-
tivi, progetti mirati e tutte le altre 
forme possibili di sostegno. Vale a 
dire rendere Mirandola “una città 
per i giovani” che non escluderà la 
possibilità che accadano episodi 
spiacevoli e gravi, ma sarà molto 
altro e molto più di una “Notte gialla”.

In quest’ultimo scorcio di anno 
sono iniziate le grandi manovre 
per le prossime elezioni comunali 
che si terranno a Maggio 2024 
con lo studio e il confronto 
di possibili alleati e probabili 
avversari, il tutto per elaborare 

una strategia che risulti vincente. 
Questa attività sfocerà in un 
programma elettorale che 
sarà lo strumento attraverso 
il quale dovranno confron-
tarsi le varie forze politiche. 
Già si può leggere qualcosa nei 
comunelli che compongono la 
nostra Bassa: programmi gene-
ralmente onesti e pieni di buoni 
propositi per il futuro, ma tutti 
chiusi nel proprio "particulare" 
ovvero negli angusti confini del 
proprio comune di riferimento. 
Inutile dire che questi programmi 
si assomigliano tutti, tolta qualche 
marcatura ideologica, perché il 
territorio è quello e le esigenze 
di Cavezzo o di Concordia non 
possono essere poi molto diverse 
da quelle di San Felice o di 
Mirandola. Ci sono alcuni temi 

come l'Ospedale, la Cispadana 
e l'Aimag che sono comuni, ma 
non ci sono grandi differenze 
neppure nei problemi che ogni 
ente deve affrontare, come la 
gestione dei servizi ai cittadini, la 
polizia locale, il piano regolatore 
o la manutenzione delle strade. 
Mentre Mirandola si richiude 
sempre più nel proprio guscio 
e i comuni dell'UCMAN restano 
insieme solo per inerzia, che 
senso ha continuare a tessere 
trame politico elettorali all'in-
terno dei singoli comuni quando è 
sempre più evidente la necessità 
di agire come un unico ente per 
difendere gli interessi di questo 
territorio che chiamiamo Bassa? 
Basterebbe un unico programma 
tagliato sulle esigenze degli 84.000 
cittadini della Bassa e del suo terri-

torio che è uno dei più vasti della 
provincia. Basterebbe che questo 
programma fosse sostenuto in 
ogni comune da una lista civica 
che avesse come obbiettivo la 
creazione del Comune Unico della 
Bassa Modenese attraverso la 
fusione dei nove comuni che la 
costituiscono. Basterebbe che i 
cittadini capissero per una volta 
dove è il loro interesse e votassero 
in massa per queste liste. Allora 
il volere popolare non potrebbe 
più essere ignorato e nascerebbe 
una nuova entità con un unico 
centro decisionale, capace di 
amministrare e difendere i diritti 
e gli interessi dei propri cittadini, 
prendendo tutti i provvedimenti 
necessari senza perdersi in 
infinite trattative come avviene 
oggi. Ma che ve lo dico a fare?
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In questi giorni sul tema della 
sicurezza si sta dicendo tanto, a mio 
avviso a sproposito, come sempre 
con l’unico intento di creare un’e-
mergenza da cavalcare per riacca-
parrarsi qualche voto in vista delle 
elezioni, sperando che i mirandolesi 
abbiano memoria breve. Sicura-
mente abbiamo una situazione 
diffusa da non sottovalutare o mini-
mizzare assolutamente e su cui 
tenere un’attenzione alta, ma non 
dobbiamo cadere nella narrazione di 

una Mirandola ridotta come Bagdad. 
Mirandola, come confermato dai 
recenti dati, è tra le città più sicure 
della Provincia di Modena e le azioni 
introdotte dall’Amministrazione in 
questa direzione sono sotto gli occhi 
di tutti. Oltre 780 mila euro per la 
costituzione di un sistema di teleca-
mere e varchi all'avanguardia, che ci 
vedrà tra i primi in tutta la Nazione per 
qualità dei controlli, garantendo che 
non passi la minima foglia all’interno 
del Comune senza che questa possa 
essere identificata. L’Arma dei Cara-
binieri raggiunge il pieno organico, la 
Tenenza della Guardia di Finanza verrà 
elevata a Compagnia e gli operatori 
di Polizia Locale sono passati da 14 a 
21 in un solo anno, con l’arrivo di quel 
“cagnolino per distrarre i cittadini” che 
permetterà, per la prima volta nella 
storia, la presenza di un’unità cinofila 

per il contrasto alla droga e l'aiuto 
nel ritrovo di persone disperse, reso 
possibile grazie alla stessa Mirando-
lexit che tuttora il PD attacca immo-
tivatamente a spada tratta. Oltre a 
tutto ciò, occorre ricordare i bandi 
annuali da 50.000€ per l’installazione 
di sistemi antiintrusione nelle abita-
zioni private, per il quale quest’anno 
sono pervenute ben 53 domande, 
unitamente a quello parallelo rivolto 
ai commercianti ed alle attività, la 
vigilanza privata a presidio degli 
edifici comunali e di interi quartieri. 
Questa non vuole essere una lista 
della spesa e nessuno nega che ci sia 
molto da fare. Chiaramente anche la 
Scuola ha la sua responsabilità nei 
confronti di ciò che sta accadendo 
in tutti i comuni con tanti ragazzi 
minorenni, ma tale termine non è 
da intendere come “colpa”, bensì 

come sfida e dovere che famiglie 
e istruzione hanno nei confronti di 
nuove generazioni completamente 
allo sbaraglio e sulle quali davvero 
c’è da lavorare, come dimostrano le 
ultime cronache sui notiziari. Detto 
ciò, siamo aperti al confronto, al 
dialogo costruttivo anche con i partiti 
di minoranza, ma non tollero lezioni 
e moralismi fatti per instaurare l’en-
nesima emergenza da cavalcare per 
trovare consenso, soprattutto dallo 
stesso partito che ha permesso che 
nel 2019 si arrivasse addirittura all’in-
cendio della sede di Polizia in centro 
storico, con le conseguenze tragiche 
che tutti ricordiamo, ed il cui segre-
tario giovanile è finito sulla cronaca 
nazionale per aver deturpato il 
memoriale dedicato alle vittime del 
sisma. Aperti al dialogo? Sempre. 
Disposti a farci prendere in giro? Mai.

SICUREZZA: ATTENZIONE ALTA,
MA VERGOGNOSO CREARE EMERGENZE PER FINI ELETTORALI

MARCO DONNARUMMA- Lega
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accedere all’opuscolo informativo 
con le informazioni utili per potere 
riconoscere i primi segnali della 
patologia (come disorientamento o 
anche leggera confu-
sione nelle attività 
quotidiane fuori e 
dentro casa) e i riferi-
menti ai quali rivolgersi. 

ECONOMIA

Il 30 ottobre è scaduta l’ulteriore 
proroga concessa ripetutamente 
nei mesi scorsi per il versa-
mento degli importi dovuti come 
payback da parte delle imprese 
che forniscono dispositivi medici al 
Servizio sanitario nazionale (Ssn). 
Molte delle quali concentrate nel 
distretto biomedicale di Mirandola. 
E tra i circa 1800 ricorsi presentati 
a livello nazionale dalle aziende di 
settore, è trasversale sia dal mondo 
economico che politico la richiesta 
di congelare e posticipare a fine 

Payback dispositivi medici, si prospetta ulteriore proroga 
ma l’obiettivo del settore è la cancellazione

Allenare i muscoli del cervello:
in arrivo a Mirandola una palestra della memoria

Esistono palestre speciali in cui 
non si allenano i muscoli ma il 
cervello, le Palestre della memoria: 
un progetto nato dalla collabora-
zione tra il mondo del volontariato, 
l’Azienda USL di Modena e i Comuni. 
Attualmente sono 15, coinvolgono 
circa 400 anziani della provincia di 
Modena, sono distribuite nei Distretti 
sanitari di Modena, Castelfranco e 
Pavullo e nel 2024 saranno aperte 
anche a Mirandola e nel distretto 
sanitario nord. Si tratta di luoghi 
in cui le persone anziane possono 
socializzare tra di loro ma anche 
mantenere allenata la memoria 
e tutte le funzioni cognitive grazie 
a semplici esercizi, giochi, attività 
musicali. All’interno si trovano 
volontari che dopo aver frequen-
tato un corso di formazione tenuto 

anno la scadenza. A rilanciarla da 
Mirandola la CNA: “L’immediato dal Centro Disturbi Cognitivi e 

Demenze dell’Ausl che supervisiona 
ogni palestra rendendosi sempre 
disponibile per gestire eventuali 
problematiche. Le palestre della 
memoria hanno l’obiettivo di 
prevenire il decadimento cognitivo, 
sono quindi destinate ad anziani 

posticipo sanerebbe la posizione 
delle imprese che intendono aderire 
al meccanismo conciliativo previsto 
per legge. Servono garanzie e 
certezze per tutelare le imprese 
fornitrici di dispositivi medico-sani-
tari che hanno ricevuto un provve-
dimento regionale o provinciale di 
ripiano del superamento del tetto 
di spesa pubblica. Non possiamo 
attendere la conversione del ‘DL 
Proroghe’ poiché i tempi di appro-
vazione risultano ancora lunghi”

La richiesta generale e univoca 

delle imprese di settore, ribadita 
più volte per voce di Confindustria 
Dispositivi Medici, è quella di arrivare 
alla cancellazione del payback 
e alla realizzazione di una nuova 
governance del settore dei dispo-
sitivi medici.  E in corso un tentativo 
bipartisan di ottenere un’ulteriore 
proroga ai pagamenti, al 31 dicembre 
2023. Il provvedimento è attual-
mente all’esame della commissione 
Finanze del Senato in prima lettura 
e per essere convertito in legge c’è 
tempo fino alla fine di novembre.

Colloquio di lavoro: cosa sapere 
per affrontarlo al meglio

Il Gruppo Negrelli, leader tra i produttori di serramenti ricerca nuove figure professionali

In linea di massima, il colloquio, 
serve ad indagare meglio quanto 
scritto nel cv. Non deve essere 
una “recita” quindi preparandolo 
troppo potrebbe perdere di spon-
taneità. Essere sé stessi, spesso 
paga. E poi proattivi, ed interes-
sato. In caso di domande, farle: 
non c’è nulla di cui preoccuparsi, 
non esistono domande stupide. 

È una buona idea allenarsi a descri-
versi in tre parole. Aiuta a conoscersi 
meglio. Anche se c’è chi ritiene 
che chiedere quali sono le proprie 
“aree di miglioramento” non sia più 
di moda, è bene mettere in conto 

SALUTE

e cosiddetti ‘grandi anziani’ (età 
da 75 ai 95 anni circa) che non 
hanno alcuna malattia cognitiva 
nell’ottica di agire sulla preven-
zione attraverso attività mirate ma 
anche, semplicemente, il piacere 
di stare assieme ad altre persone 
e combattere la solitudine. “Diamo 

ai volontari indicazioni su quali 
esercizi svolgere e come approc-
ciarsi all’anziano ma nelle attività 
che svolgono c’è anche molta crea-
tività, sempre con la nostra super-
visione” sottolinea la dottoressa 
Chiara Galli del Centro Disturbi 
Cognitivi e Demenze.  “Gli esercizi 
sono volti a stimolare la memoria, 
il linguaggio, l’orientamento 
spazio-temporale, l’attenzione”. E 
in attesa che anche a Mirandola 
apra (la previsione Ausl e nel 2024), 
una palestra della memoria infor-
mazioni utili rispetto alle attività e 
alla prevenzione dei disturbi e del 
decadimento cognitivo e rispetto 
al mondo degli anziani sono dispo-
nibili nella sezione del sito web 
dell’Ausl dedicata alla terza età: 
https://www.ausl.mo.it/terza-eta

Sono oltre 200 i ragazzi con Diabete di 
tipo 1 seguiti dalla Diabetologia Pedia-
trica dell’Ausl di Modena. A loro e alle 
esperienze avviate dai professionisti 
sanitari dell’Azienda USL di Modena, è 
dedicato il convegno “A scuola con il 
Diabete tipo 1” – in programma sabato 
11 novembre, dalle 9 alle 13, presso 
l’hotel RMH Raffaello in strada Cognento 
5 - che ha l’obiettivo di condividere 
le progettualità e i percorsi in essere 
in tutte le Pediatrie di Comunità della 
provincia, a pochi giorni dalla Giornata 
Mondiale del Diabete del 14 novembre.

In particolare, l’appuntamento è 
dedicato, oltre che ai professionisti 
sanitari, agli insegnanti, alle famiglie 
e ai volontari dell’Associazione dei 
giovani con diabete di Modena 
(AGDM), che sono in prima linea per 
garantire ai giovani con Diabete di 

tipo 1 il corretto inserimento scolastico.  
L’evento formativo, vuole essere 
l’occasione per valorizzare il grande 
lavoro di rete e condividere le varie 
esperienze, per la gestione del 
bambino con patologia cronica 
nell’ambiente scolastico.  Il confronto 
su questo tema può rivelarsi utile 
anche per le famiglie che non hanno 
bambini diabetici, ma affetti da altre 
patologie ad insorgenza pediatrica.

Consulenti d’Impresa

per azienda del distretto biomedicale mirandolese,

un/una RESPONSABILE REPARTO STAMPAGGIO con esperienza

in grado di gestire in autonomia il ciclo di produzione

di un piccolo reparto di stampaggio di dispositivi medici. 

Si offrono inquadramento e retribuzione in linea con esperienza e competenze.

Lo Studio Alberto Nicolini S.t.p.

RICERCA URGENTEMENTE

Inviare il CV via mail a job@albertonicolini.it

Si rinnova l'appuntamento con la rubrica sorta dalla collaborazione tra L’Indicatore e Mirandola Offro Lavoro per un servizio alla collettività

Prosegue, la collabora-
zione de L’Indicatore Mirando-
lese con Mirandola offro Lavoro.

Oggi Monari ci parla del Gruppo 
Negrelli: il fondatore Giovanni Negrelli 
avviò l’attività nel cuore dell’Alto 
Adige nel 1948. Dalla modesta vendita 
di legname per l’edilizia l’attività 
crebbe fino a diventare una delle 
imprese italiane di spicco nell’am-
bito degli avvolgibili. Negli anni ‘80 
l’azienda si affermò come pioniera nel 
settore dei serramenti e infissi in PVC.

Tre le domande che Monari ha rivolto 
a Marco Negrelli, classe nel 1991, volto 
della terza generazione che guida 

l’azienda con passione e dedizione.
Quali sono le figure professionali di 
vostro interesse?

Gruppo Negrelli è un’azienda in crescita 
costante come testimoniano i numeri. 
Ad oggi stiamo ricercando due figure 
chiave da inserire in azienda in un’ottica 
futura: un responsabile della gestione 
dei progetti dall’avvio alla realizzazione, 
ovvero un project manager senior 
con esperienza nel nostro settore 
e una risorsa in campo commer-
ciale, ovvero un sales account junior.
Come candidarsi?

Potete trovare le posizioni sul social 
LinkedIn alla pagina del Gruppo. 

Inoltre, sul sito web aziendale è 
presente una sezione “Lavora con 
noi” attraverso la quale è possibile 
inviare anche candidature spontanee. 
Di seguito il link per raggiun-
gerla: https://www.grupponegrelli.
com/lavora-con-noi-mirandola/
Valutate anche personale senza 
esperienza?

Ogni anno promuoviamo diversi 
programmi di tirocinio e stage con le 

varie divisioni aziendali. Queste inizia-
tive supportano la formazione e lo 
sviluppo di competenze specifiche, sia 
per i neolaureati che per chi è ancora 
impegnato nei propri studi (stage 
curriculari). Questa è un’opportunità 
preziosa per favorire la conoscenza 
reciproca, la crescita e la collabo-
razione, che spesso si traducono in 
opportunità di assunzione diretta.

Tra le figure più ricercate nei vari settori 
lavorativi, negli ultimi quindici giorni 
ci sono anche: addetti alla vendita, 
operai generici, baristi e camerieri. 
I dettagli? Li trovi qui:https://www.
facebook.com/MirandolaOffroLavoro

Conosci persone che 
cercano lavoro? Passaparola!

la possibilità che siano richieste. 
È bene sapere che non si 

è costretti a rispondere a 
domande troppo personali. 

Notare bene: il linguaggio del 
corpo può influenzare il colloquio; 
la stretta mano rivela alcune carat-
teristiche della propria personalità, 
così come lo sguardo, il tono della 
voce, la gestualità e la postura. 

Se a distanza di una settimana 
non si hanno riscontri chiedere un 
feedback, è sintomo di interesse. E 
se il colloquio non dovesse andare 
bene occorre essere consapevole 
che non sempre dipende da noi. 

Sapere riconoscere
i segni della demenza

Minori con diabete
come affrontare la scuola

Se la prevenzione del decadi-
mento cognitivo si realizza attra-
verso attività tese ad allenarne 
le funzioni, tanto più si fa ricono-
scendo i segnali che denotano una 
patologia, come la demenza ed in 
particolare la forma più diffusa, l’Al-
zheimer. Dal codice QR leggibile con 
il proprio smartphone è possibile 
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SCUOLA

Saloni orientamento:
il Galilei e il Luosi Pico ‘in mostra’

Le scuole secondarie di secondo 
grado si presentano agli studenti 
delle terze medie e alle loro 
famiglie che avranno così l’oppor-
tunità di conoscere i piani dell’of-
ferta formativa, di raccogliere 
materiali sui percorsi di studio, e di 
conoscere le iniziative di orienta-
mento proposte dalle singole scuole.

Saranno 2 le scuole mirandolesi 
‘in mostra’ insieme ad altri istituti 
superiori dell’area nord, all’ap-
puntamento fissato per sabato 
pomeriggio 11 novembre alla 
scuola secondaria di primo grado 
C. Frassoni, viale della Rinascita, 

MEP Italia: studenti dell’Istituto Luosi-Pico protagonisti
a Palermo e pronti per il Parlamento Europeo

Si è conclusa il 29 ottobre, a 
Palermo, la Trentesima Sessione 
Nazionale di MEP Italia. Tra i prota-
gonisti della sessione, anche sei 
studenti dell’Istituto Luosi-Pico di 
Mirandola accompagnati dalla 
prof.ssa Barbara Pandolfi. Cinque 
giorni intensi, quelli della sessione 
nazionale, in cui gli studenti del 
Luosi Pico (i delegati Giada Bosio, 
Annalisa Marchetti, Camilla Carletti, 
Miriam Roventini, Cesare Frego e 
la chair, nonché nuova referente 
scolastica, Alice Bussei), insieme 
ad altri 200 ragazzi, hanno lavorato 
in commissioni per preparare il loro 
“libretto delle risoluzioni” ed essere 
poi pronti per il dibattito durante 
l’assemblea plenaria. Lo spirito di 
squadra e il desiderio di portare a 
termine un progetto importante, 

frutto di giorni e notti passate a 
lavorare su nuove idee e sfide, sono 
ciò che rendono questa simulazione 

Economia circolare e sostenibilità:
la Media Montanari lancia la

2a edizione di SOSteniAMO la Terra

Educazione e cultura musicali che 
premiano e che aiutano: una soddi-
sfazione per Mirandola e tutta l’area 
nord. La Scuola di Musica “Carlo e 
Guglielmo Andreoli” arriva terza nel 
bando regionale per la promozione 
della musica a favore dell’inclusività 
aggiudicandosi un finanziamento 
di quasi 145mila euro. Una gratifi-
cazione a coronamento dell’impor-
tante lavoro portato avanti negli 
ultimi 5 anni, quando nonostante le 
difficoltà causate dalla pandemia, 
si è verificato un importante balzo 
in avanti nel numero di allievi con 
disabilità e Bisogni Educativi Speciali 
(BES) che frequentano corsi o che 
sono coinvolti in progetti musicali 
della Fondazione. Gli studenti con 
disabilità iscritti ai corsi individuali 
sono infatti passati da 52 a 78, 
mentre il numero complessivo degli 
studenti coinvolti nelle varie proget-
tualità, condivise con le scuole del 
territorio, è passato da 121 a 154.

Complessivamente, si è dunque 
verificato un incremento pari a 
quasi il 35% (da 173 a 232) di ragazzi 
che hanno ottenuto l’accesso a 
questa fondamentale opportunità 
di crescita, socializzazione e inclu-
sione. Ciò ha comportato, tra l’altro, 
l’aumento degli insegnanti specializ-
zati da 20 a 28, con il naturale incre-

A Mirandola e nell’area nord musica sempre più inclusiva: 
corsi e progetti per 232 giovani con disabilità

di divertirsi per apprendere concetti, 
di tessere relazioni sociali, di condi-
videre la propria individualità 
creativa per diventare essi stessi 
motore propulsore di nuovi processi 
di apprendimento. Hanno bisogno 
di costruire confrontandosi e 
supportandosi, ascoltando quando 
necessitano di aiuto e sostenendosi 
quando comprendono la bellezza di 
poter offrire aiuto. Condividere diffi-
coltà risulta essere una risorsa per 
tutti nel trovare soluzioni comuni”.

Per raggiungere questi impor-
tanti risultati nei vari gruppi di 
musica d’insieme, oltre ai docenti di 
sostegno, è stata inserita la figura del 
tutor coetaneo. “Il Progetto Tutoring 
– prosegue Vanzini – consiste 
nel formare giovani diplomati, 
laureati e/o laureandi, alunni ed ex 
alunni della Scuola di Musica in un 
percorso di accoglienza, sostegno 
ed aiuto nei confronti dei ragazzi 
più in difficoltà che possa favorire 

mento dei momenti di formazione e 
specializzazione curati dal Servizio 
di Neuropsichiatria dell’Infanzia e 
dell’Adolescenza dell’Asl di Mode-
na-Distretto di Mirandola e da Renzo 
Vianello, professore emerito dell’Uni-
versità di Padova con il quale esiste 
una collaborazione ormai decennale.

I numeri confermano dunque 
la crescita della Fondazione 
“Andreoli” come strumento di 
accoglienza, benessere e inclu-
sione e come luogo dove fare 
musica significa fare comunità.

“La funzione della musica – dice 
Alessandro Vanzini, coordinatore del 
dipartimento Didattiche Inclusive 
della Fondazione “Andreoli” – viene 
ad essere un rilancio della socialità, 
della relazione, del rapporto di 
ciascun individuo con i suoi pari 
e con gli adulti di riferimento, di 
consapevolezza, di inclusione. I 
bambini e le bambine e i ragazzi 
tutti, in particolare, hanno bisogno 

attraverso un’azione trasversale 
(didattica e sociale) la partecipa-
zione di tutti alle attività di musica 
d’insieme della Scuola di Musica. 
Come riconosciuto dalle più recenti 
ricerche scientifiche, l’integrazione 
scolastica in ogni ordine e grado di 
scuola oltre ad essere una grande 
opportunità per chi è più in difficoltà, 
è anche un grande arricchimento 
umano e culturale per i ragazzi 
normodotati, che durante il loro 
percorso dimostrano prestazioni 
superiori e si rivelano e crescono 
come persone e cittadini migliori”.

La sfida della Fondazione è ora quella 
di aumentare il personale docente 
in affiancamento. “Nell’anno scola-
stico 2023/24 – conclude Vanzini 
– sono coinvolti 16 insegnanti e 10 
tutor per l’inserimento di 53 alunne 
ed alunni con disabilità in 10 gruppi 
di musica d’insieme e cori. Si tratta 
di un impegno, anche economico, 
molto importante, fortemente 
voluto dai soci fondatori: Comune di 
Mirandola, Unione Comuni Modenesi 
Area Nord e Fondazione Cassa di 
Risparmio di Mirandola, che con il 
loro sostegno sottolineano e avva-
lorano la mission sociale, educativa 
ed inclusiva della Scuola di Musica, 
dimostrando grande sensibi-
lità, lungimiranza e concretezza”.

Venerdì 27 ottobre, presso l’audi-
torium Rita Levi Montalcini, è stata 
inaugurata la seconda edizione 
del progetto “SOSteniAMO la Terra! 
Economia circolare e sviluppo 
sostenibile”, percorso di Educazione 
Civica ideato dal prof. Alessandro 
Ragazzoni, che ha nella scorsa 
edizione, e vedrà nella prossime, 
impegnate le classi terze della 
#scuolamediamontanari. Con il 
supporto dei prof. Luca Falasconi 
e Alessandro Ragazzoni, autorevoli 
voci del mondo accademico, si 
parlerà di cambiamenti climatici, 
di consumo di risorse naturali nella 
produzione agricola, di sostenibi-
lità e lotta agli sprechi alimentari 
cui saranno dedicate specifiche 
conferenze. Saranno illustrate azioni 
virtuose che possano trasformarsi 
in prassi e stili di vita sostenibili.  
“Ci confronteremo con alcuni 
produttori agricoli del nostro terri-
torio – viene ricordato nella pagina 
FB della scuola - e avremo modo 
di scoprire la filiera produttiva del 
parmigiano reggiano visitando, dal 
13 al 18 novembre, il caseificio ‘La 
Cappelletta’ di San Possidonio. L’at-
tività di studio e ricerca sarà affian-

4 - Finale Emilia: l’Istituto statale di 
istruzione superiore Galilei e l’Istituto 
statale di istruzione superiore Luosi 
Pico.  Le iniziative avranno inizio alle 
ore 15. Dopo il saluto del dirigente 
dell’Istituto comprensivo E. Castel-
franchi di Finale Emilia, è prevista 
la conversazione con lo psicologo 
Michele Vanzini e gli studenti delle 
scuole secondarie di secondo grado 
sul tema ‘Intelligenza superiore, 
come usare l’incertezza per scegliere 
la scuola. Alle ore 16 è prevista l’aper-
tura dei punti informativi allestiti 
dalle scuole superiori con la presen-
tazione della loro offerta formativa.

cata da un’opera di divulgazione 
dei temi trattati, a cura degli alunni 
della nostra scuola: racconteremo 
l’economia circolare attraverso 
podcast, video e altri elaborati 
multimediali”. Il 15 dicembre, 
all’Auditorium Rita Levi Montalcini, 
è prevista una mattinata con le 
testimonianze di rappresentanti di 
aziende agricole del territorio. Gli 
alunni di ciascuna classe 3^ elabo-
reranno prodotti creativi sui temi 
dell’economia circolare e dello 
sviluppo sostenibile; il 18 gennaio 
2024 appuntamento sempre 
all’auditorium Rita Levi Montal-
cini per la giornata conclusiva 
di SOSteniAMo la Terra; in quella 
occasione, saranno premiati gli 
spot più efficaci e meglio costruiti. 

del Parlamento Europeo molto più 
di un semplice progetto scolastico.

Nato nel 1996 a Carpi, grazie 

all’idea della prof.ssa Cristiana 
Casarini, il Model European Parlia-
ment (MEP) è oggi un progetto 
che coinvolge 41 scuole in diverse 
regioni in Italia e che ogni anno 
vede gli studenti, in veste di delegati 
e chairs, dibattere su temi quali 
l’ambiente, la parità di genere, la 
disabilità e lo sviluppo tecnolo-
gico (solo per citarne alcuni). Gli 
studenti mirandolesi continuano a 
distinguersi in questo importante 
di carattere nazionale ed europeo. 
Da anni ormai l’istituto Luosi-Pico 
partecipa con entusiasmo alle 
sessioni locali, regionali, nazionali 
e internazionali del MEP e coinvolge 
numerosi studenti. Ora non ci resta 
che attendere di conoscere i nomi-
nativi dei nuovi iscritti al progetto 
per l’anno scolastico 2023-2024.  

Vieni a scoprire le soluzioni Delò presso il nostro negozio autorizzato: una gamma completa di prodotti, curati nei minimi dettagli, sia tecnici sia estetici, garantiti 5 anni per 
rispondere alle tue esigenze quotidiane di comfort ed affidabilità. Delò è il risultato di un’attenta selezione dei migliori prodotti arredo bagno e idrotermosanitari del Gruppo 
Delfino, una realtà storica specializzata nel settore dal 1976.

SPAZIO TESTO ASSOCIATO

TERMOSANITARIA   ARREDOBAGNO   CERAMICHE

IDROMARKET srl - VIA STATALE SUD 58 MIRANDOLA
TEL. showroom: 0535.610502 - magazzino: 0535.610490
info@idromarket.com - www.idromarket.com

IL BAGNO
IN MOSTRA 

 dall'impiantistica al design

CULTURA

Crescono gli iscritti alle lezioni individuali: “Un rilancio della socialità e del rapporto di ciascuno con i suoi pari e con gli adulti”
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Carletti Auto s.r.l. - Rivenditore Autorizzato Citroën e Peugeot

Via Bruino, 2 - Mirandola (MO)
Tel. 0535 22369 - Fax 0535 418462 - info@carlettiauto.it

SCOPRI LE 
NOSTRE

AUTO
KM 0
carlettiauto.it

CONSULTA IL NOSTRO STOCK
E PRENOTA VETTURE
ED APPUNTAMENTI

COMPLETAMENTE ONLINE

L’artista Simona Bergamini alla Biennale di Milano.
“Stile essenziale dalla profonda valenza comunicativa”

È nata con la matita in mano, 
che negli anni si è trasformata…  in 
pennello per dipingere e in arte per 
scrivere poesie e racconti. Simona 
Bergamini, classe ’71, fin da piccola 
disegna, ritrae l’universo dei cartoon 
e negli anni l’ottima manualità 
apprezzata dai docenti la convince, 
dopo qualche tentennamento, che 
quella è la sua strada, quella dove la 
passione prevale.  Passione e talento 
uniti insieme. Dopo numerose 
mostre in varie parti d’Italia, l’arte 
comunicativa dell’affermata artista 
camposantese approderà ora, con 
una grafica ‘tempera e pantoni’, 
dal titolo ‘Io donna’, alla Biennale 
di Milano, dal 24 al 28 novembre, 
presentata dal curatore e ideatore 
dell’iniziativa Salvo Nugnes e da 
Vittorio Sgarbi a Palazzo Stampa di 
Soncino. Ed è proprio Nugnes, oltre 
che curatore d’arte anche scrittore 
e reporter a raccontare l’artista.  
“Le opere di Simona Bergamini - 
scrive - con uno stile essenziale e 
privo di eccessi ma dalla profonda 
valenza comunicativa ed espres-
siva, si manifestano attraverso 
linee che si intrecciano, rivelando 
un intenso susseguirsi di sensazioni 

ed emozioni che sembrano essere 
l’emanazione diretta delle riflessioni 
più intime dell’artista. Il suo talento 
si traduce in una rappresentazione 
artistica che trascende la mera 
estetica per abbracciare un dialogo 
profondo e tangibile con chi ammira 
le sue opere”. Per l’artista si tratta di 
un traguardo di alto livello.  “É bello 
essere stata selezionata - dichiara 
soddisfatta -  cercherò di assaporare 
ogni attimo di questo grande evento”. 
L’opera selezionata ritrae un profilo 
di donna, con il capo appoggiato a 
un tronco che ne disegna i capelli e 
al contempo il trascorrere degli anni, 
e della vita che batte al centro di un 
cuore rosso. ”La donna è in sintonia 

con la natura - spiega Simona - e 
il colore rosso rappresenta un po’ 
tutto: l’amore, ma anche il dolore, 
la sofferenza, la passione, il sangue. 
Nei miei dipinti i segni sono ridotti, 
tolgo piuttosto che aggiungere”. 

Oltre a dipingere, Simona 
Bergamini è autrice di 4 libri, l’ultimo 
dei quali è una raccolta di poesie.

Dopo il diploma in grafica pubbli-
citaria, mentre frequentava La 
Sapienza di Roma, dove si è 
laureata in Psicologia, ha frequen-
tato un corso all’Accademia delle 
Belle Arti di Roma ‘Scuola libera 
del nudo’, e da quel momento è 
iniziato il suo cammino nel mondo 
dell’arte da diretta protagonista. 

“All’inizio, dopo la laurea, mi sono 
scontrata nei consueti luoghi comuni 
e ho cominciato a pensare che le 
matite erano ormai inadeguate, 
l’epoca dei computer avanzava a 
ritmi veloci. Così la passione è stata 
a tratti messa da parte. A pensarci 
oggi avrei dovuto capire che era 
una scelta innaturale, non potevo 
abbandonare ciò che per me era 
vitale, come dipingere e scrivere.  Mi 
emozionavo ogni volta che andavo a 
una mostra. Leggevo monografie di 

artisti ma soprattutto mi soffermavo a 
lungo sulle loro immagini, sulle opere, 
quelle vere. Disegnavo sì, ma più per 
timore di perdere la mia manualità 
che non per il piacere di creare, di 
raccontare, di essere me stessa.  Un 
giorno però ho avuto l’occasione di 
poter tornare a dipingere. L’odore dei 
colori ad olio, quell’odore…  è come 
se tutto fosse tornato a scorrere.  
Oggi  - conclude - disegno e dipingo 
su ogni superficie che ho a disposi-
zione e con differenti tecniche: olio, 
pantoni, tempere e matite in genere, 
l’importante, per me, è riuscire a 
trovare l’opportunità di giocare con 
le mie linee.  Ho fatto della figura 
umana il punto focale della mia arte”.

Nives Carletti ha compiuto
102 anni: gli auguri di Cavezzo

Buon compleanno a Nives 
Carletti. La donna più anziana di 
Cavezzo il 26 ottobre ha spento 
ben 102 candeline. A festeg-

giarla nell’ambito di una  grande 
festa organizzata dalla famiglia, 
oltre ai tanti invitati i tre figli, i sei 
nipoti e i sei pronipoti insieme 
al vicesindaco del comune 

di Cavezzo, Gianni Sgarbi, al 
parroco Don Giancarlo e alla sua 
dottoressa. Nives è la cittadina 
più anziana di Cavezzo,  una 
donna fantastica che, nonostante 
abbia raggiunto un traguardo 
importante, i 102 anni ricorda ogni 
data e ogni momento della sua 
vita. Momenti ed esperienze che 
ancora racconta con entusiasmo 
ed emozione. Siamo orgogliosi 
di avere cittadini come lei a 
Cavezzo, ha affermato Sgarbi a 
nome di tutta la città. “Ci strin-
giamo tutti con affetto attorno 
a Nives: una donna che ha 
qualcosa da insegnare a tutti noi”

I nuovi locali al civico 39 di via 
Castelfidardo, a Mirandola, ospi-
teranno presto la nuova sede 
dell’ANT Mirandola. Inaugurazione 
aperta a tutta la cittadinanza 
con autorità, parroco, volontari, 
giovedì pomeriggio 23 novembre. 
“Vi aspettiamo tutti. Intitoleremo 
la nuova sede a San Camillo De 
Lellis, fondatore dell’Ordine dei 
Chierici Regolari Ministri degli 
Infermi. Proclamato santo da papa 
Benedetto XIV patrono universale 
dei malati, degli infermieri e degli 
ospedali” – afferma Maria Grazia 
Zagnoli, Presidente ANT Mirandola. 
Una figura a di religioso a dire poco 
calzante con l’opera al servizio dei 
malati che l’ANT svolge da anni 
a livello nazionale e locale, grazie 
all’attività di sedi e referenti stra-
ordinariamente attive come quella 
di Mirandola. Come al solito Maria 
Grazia è un vero e proprio vulcano 
di idee e di entusiasmo in grado 
di contagiare tutti, a partire dai 
volontari, dai medici al personale 
specializzato a chi, sulla base 
della propria disponibilità, dedica 
ore della propria vita ad aiutare a 
nelle tante iniziative dell’associa-
zione. Sia sul fronte dell’assistenza 
ai malati di tumore presso le 
famiglie, sia in iniziative di preven-
zione (giornate che l’Ant organizza 
anche all’interno delle aziende, la 

più recente all’interno di Fresenius 
per la prevenzione del melanoma), 
sia di raccolta fondi per sostenere 
le attività che l’associazione stessa 
garantisce con continuità a chi 
ha bisogno. “Abbiamo concluso 
quest’anno con 400 pezzi venduti 
a Mirandola, la campagna dei 
ciclamini per la prevenzione e ora ci 
apprestiamo al Natale” – afferma 
Maria Grazia. E come al solito 
Mirandola, in fatto di donazioni e 
solidarietà, continua a distinguersi. 
Diverse le aziende del territorio che 
dopo avere contribuito all’acquisto 
del mezzo attrezzato, presentato 
alla città in piazza Costituente, 
stanno fornendo prodotti tipici 

A.N.T. Mirandola: nuova sede e tanta passione a
sostegno dei malati, nel nome di San Camillo De Lellis

gastronomici per le confezioni 
natalizie. ”Stiamo realizzando veri e 
propri panieri delle eccellenze, che 
saranno proposti presso la sede 
o negli appuntamenti di piazza, 
insieme agli immancabili panettoni 
e stelle di Natale” – afferma Maria 
Grazia. Per un regalo che sposa 
gusto, bellezza e solidarietà.  
“Ringrazio di cuore tutte le realtà 
che continuano a sostenerci ogni 
anno, insieme ai agli straordi-
nari volontari dell’Associazione” 
Sul fronte delle attività di sostegno 
ai pazienti oltre al sostegno diretta 
ai malati e alle famiglie, l’Ant di 
Mirandola ha in programma altre 
visite di prevenzione gratuite alla 

popolazione. “Il 9, 13, 23, 26 e 30 
novembre saremo presso la sede 
Avis di Medolla”. Poi, con l’arrivo 
del Natale, in diversi appunta-
menti di piazza e, sempre, nella 
nuova sede di via Castelfidardo 
39, aperta a tutta la città da 
giovedì pomeriggio 23 novembre, 
giorno dell’inaugurazione.

Nel riquadro immagine San 
Camillo de Lellis, fondatore 
dell’Ordine dei Chierici Regolari 
Ministri degli Infermi. Sopra Maria 
Grazia Zagnoli, presidente ANT 
Mirandola, nello stand dell’Asso-
ciazione allestito per la Festa del 
Volontariato nel settembre scorso.

TERRITORIOVOLONTARIATO

Salvo Nugnes e Vittorio Sgarbi ideatori dell’evento che premia l’opera dell’artista di Camposanto esposta a Milano dal 24 novembre 

Concordia: congedo per il Comandante 
dei Carabinieri Apicella

Il Luogotenente Ennio Apicella, 
Comandante della Stazione Carabinieri 
di Concordia sulla Secchia, è andato 
in congedo dopo 37 anni di servizio. 
Dopo una lunga esperienza anche in 
provincia di Modena, aveva assunto il 
comando della Stazione di Concordia 
dal dicembre 2019. Incarico concluso a 
ottobre 2023. A lui il riconoscimento e 
il plauso di una intera comunità per il 
suo impegno a tutela della sicurezza.

Precisazioni in merito ad articolo 
In relazione all’articolo publicato nel 

n.20 de L’Indicatore riguardante le 
commemorazioni in ricordo dell’Am-
miraglio Carlo Bergamini, Medaglia 
d’oro al Valor Militare, il Presidente 
dell’Associazione ‘Amm. Carlo 
Bergamini’ di San Felice Sul Panaro, 

precisa che ‘l’Associazione non è 
dilettantistica né sportiva (come 
riportato nell’articolo), ma culturale, 
e il programma si è svolto in stretta 
collaborazione con l’Assessore del 
Comune, mentre l’Associazione ha 
fornito un contributo di collaborazione’
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Un'onda di entusiasmo e nuove leve ha travolto
la Ju jitsu Arte Mirandola per un 2023-2024 a tutto gas  

SPORT

Con l’avvio della stagione sportiva 
2023-2024, l’ASD Ju Jitsu Arte di 
Mirandola ha inaugurato una 
nuova fase segnata da un rinnovato 
entusiasmo e da una fresca 
ondata di talento. Questa svolta 
importante per la società sportiva 
mirandolese è stata possibile 
grazie al lavoro instancabile e alla 
dedizione di Claudio Corazza e 
dei suoi preziosi collaboratori, che 
hanno saputo creare un ambiente 
carico di energia positiva nonché 
conferire ottimi stimoli a tutti. 

Nuovi iscritti ed eventi La palestra 
di via Brunatti, infatti, ha visto l’arrivo 
di una notevole quantità di nuovi 
iscritti, un mix equilibrato di ragazzi 
e ragazze, bambini e bambine, tutti 
accomunati dalla voglia di imparare 
e di migliorarsi. Questo afflusso 
ha portato nuova linfa all’interno 
delle mura del dojo, creando un 
ambiente dinamico e stimolante.

Il calendario degli eventi sportivi, 
poi, si annuncia già denso di 
appuntamenti, a partire dal 
campionato provinciale di Ferrara 
che si svolgerà il prossimo 3 
dicembre a Sant’Agostino. Questa 
competizione sarà un importante 
primo banco di prova per gli atleti 
della Ju Jitsu Arte e un’occasione 
per fare anche il punto sulla prepa-
razione svolta fino a quel momento.

Lo sguardo, però, è già proiettato 
al 2024 con molti altri eventi in 
programma che non manche-
ranno di offrire ulteriori opportu-
nità di crescita e di confronto per 
tutti. Il calendario è ancora in fase 
di definizione, ma l’entusiasmo 
e la voglia di fare bene sono già 

Un ciclo d’incontri di formazione 
e laboratori rivolti alle scuole, alle 
famiglie e alla cittadinanza sui 
temi del cambiamento climatico. È 
quanto previsto dal progetto ‘Sotto 
questo cielo’ a cura di Ceas, tutti per 
la terra. Il Ceas crede fortemente 
che, passando attraverso la scuola, 
si possano migliorare i nostri stili 
di vita e renderli più rispettosi nei 
confronti del pianeta che ci ospita. 
Le iniziative si tengono a Cavezzo, 
San Prospero, Concordia e San 
Possidonio e saranno patrocinate 
ai rispettivi comuni. L’appunta-
mento dal titolo ‘La rivoluzione 

San prospero a teatro: al via la nuova stagione
Epochè: da novembre a marzo 

la nuova stagione di TiPì all’Au-
ditorium Volmer Fregni di San 
Prospero, tra spettacoli premiati 
e ‘vecchie amiche’ del pubblico

Sette appuntamenti serali, per un 
teatro capace di stimolare riflessioni 
sul presente e sui ruoli sociali, anche 
attraverso l’ironia, lo sport e la lette-
ratura. Un calendario di appunta-
menti che si svolgerà da novembre 
2023 a marzo 2024 all’Auditorium 
Volmer Fregni di San Prospero.

Tutti gli spettacoli inizieranno alle ore 
20.45. Il titolo della stagione riprende la 
modalità di indagine fenomenologica 
del filosofo novecentesco di Edmund 
Husserl: epochè è, in questa accezione, 
l’atto di sospensione del giudizio sulle 
cose, liberandosi dal quale il soggetto 
può divenire spettatore disinteressato 
e dare inizio all’autentica riflessione.

A dare il via alla stagione sarà, 
sabato 11 novembre, Surrealismo 
capitalista, del Collettivo Baladam 
B-side, con drammaturgia e regia di 

belli presenti. La nuova stagione, 
insomma, è davvero iniziata 
sotto i migliori auspici e propositi. 

Ju jitsu arte punto di riferimento 
L’ASD Ju Jitsu Arte si conferma 
quindi un punto di riferimento per 
chi desidera praticare questo sport, 
offrendo supporto, competenza e 

un ambiente in cui crescere sia dal 
punto di vista sportivo che umano.

La società sportiva mirandolese 
è davvero pronta a vivere questa 
stagione con serietà e impegno, 
consapevole delle sfide che l’at-
tendono, ma anche delle enormi 
potenzialità che può esprimere. 
Con un avvio così positivo, tutto 
si prospetta ricco di opportu-
nità e di soddisfazioni, all’in-
segna della crescita continua 
e del costante apprendimento.

Questo 2023-2024 sarà dunque 
un tassello importante nel percorso 
della Ju Jitsu Arte, ricco di espe-
rienze e di insegnamenti, in cui 
ogni atleta avrà la possibilità 
di dare il meglio di sé e contri-
buire al successo collettivo. La 
strada è tracciata, la volontà c’è, 
e la passione, come sempre, il 
motore che guiderà il club verso 
nuovi ed appassionanti traguardi. 

della mobilità elettrica. Pannelli, 
batterie, stazioni di ricarica’, a cura 
di Vittorio Marletto fisico, ex respon-
sabile Osservatorio clima di Arpae 

Emilia Romagna è previsto il 10 
novembre alle 20.45 alla Biblioteca 
di Cavezzo, e intende portare alla 
comprensione dei nuovi sistemi 

di mobilità pubblica e privata.
Il 23 novembre alle 20.45, in 

Municipio a San Prospero invece 
è in programma: ‘Quale futuro 
in agricoltura? Uso razionale 
delle risorse e l’agrivoltaico,, a 
cura del prof. Stefano Amaducci, 
Università Cattolica. Il 7 dicembre 
l’appuntamento è invece alle 
20.45 all’Auditorium Principato di 

Monaco, via Focherini 1 a San 
Possidonio: ‘Uscita dai combu-
stili fossili: come affrontarla ed in 
quali tempi: solare, eolico, idroe-
lettrico, nucleare’, a cura dell’ing. 
Marco Giusti, Agsm Verona. 

Cambiamento climatico: ciclo di conferenze in 4 comuni

Tanti iscritti in più, tra bimbi e ragazzi, e un calendario ricco di eventi tracciano il cammino della società per questa stagione

Mirandolese F.C., migliorie
al centro sportivo di via Posta  

Podismo: domenica 12 novembre 
Campestre del Barchessone

La Mirandolese Folgore Club 
ha provveduto ad installare una 
nuova illuminazione al centro 
sportivo di Via Posta.”Un inter-
vento - fanno sapere dalla società 
calcistica gialloblù - il cui obiettivo 
è quello di poter permettere ai 
ragazzi del settore Giovanile e alla 
Prima Squadra di potersi allenare 
su questo campo. Ma il progetto 
è ancor più ambizioso: dietro una 
delle due porte sarà ricavato un 
altro campo per l’allenamento di 
40x90mt. Inoltre, la struttura di via 
Posta avrà un punto ristoro per 
permettere ad atleti e familiari 
di usufruire anche di uno spazio 
ricreativo”. La società calcistica 

Domenica 12 novembre a San 
Martino Spino - in via Zanzur al 
Barchessone Vecchio – si terrà la 
Campestre del Barchessone, orga-
nizzata da “Corri per Mirandola” e 
5^ Prova Cross Provinciale. Alle 9 
ci sarà il ritrovo segreteria, giurie 
e concorrenti, alle 9.30 il termine 
ritiro buste, pettorali e pre-iscri-
zioni e, infine, partirà la campestre 
vera e propria. Alle 10 gli esordienti 
femminili e maschili, alle 10.30 le 
ragazze, alle 10.40 le ragazze-ca-
dette, alle 10.55 i cadetti-allieve, 
alle 11.10 gli allievi-J-S amatori 
femminili e alle 11.35 J-S amatori 
maschili. Le iscrizioni sono da fare 
online - entro il giovedì precedente 

mirandolese ringrazia Don Fabio 
Barbieri e tutti i suoi collabora-
tori per aver permesso di realiz-
zare tali migliorie su di un centro 
sportivo che sarà sempre più il 
cuore pulsante della Mirandolese. 

la gara - sul sito www.comita-
tounitariomodena.eu. Le premia-
zioni, invece, andranno ai primi 
sei classificati delle categorie Es/
Rag/Cad/All maschili e femminili.     

Antonio “Tony” Baladam, che sarà 
sul palco insieme a Camilla Violante 
Scheller e Giacomo Tamburini. 

E sempre sul filo della contempo-
raneità procede ‘Liberatutti’, spetta-
colo prodotto da ScenaMadre - per 
la regia e drammaturgia di Marta 
Abate e Michelangelo Frola, con 
Simone Benelli, Francesco Fontana, 
Damiano Grondona, Chiara Leugio 
e Sofia Pagano - e parte della 
Selezione In-Box verde 2023, che 
andrà in scena sabato 2 dicembre.

Polizia Locale: il congedo per il comandante Euro Bellei
È stato salutato con sentimenti di 

stima e riconoscenza dai rappresen-
tanti dei comuni dell’area nord e dalla 
cittadinanza e dai colleghi, il coman-
dante del corpo di polizia locale Euro 
Bellei, che si congeda per il pensiona-
mento. Per tanti anni in servizio come 
agente e poi come ufficiale di polizia 

Sicurezza idraulica e piene:
la funzione della Bonifica Burana 

In pianura, il principale compito 
del Consorzio della Bonifica Burana 
non è solo quello di garantire 
l’approvvigionamento di acqua 
ad uso agricolo ma anche la 
sicurezza idraulica del terri-
torio grazie alla gestione della 
capillare rete di canali e di opere 
idrauliche che permettono di 
allontanare l’acqua in eccesso. 

Il territorio di pianura è ripartito 
in due grandi comprensori posti 
in sinistra ed in destra del fiume 
Panaro. Ognuno di questi areali 
è regolato da sistemi di scolo. In 
sinistra si trovano Mirandola e 
tanti altri comuni dell’area nord.

Il Canale Diversivo di Burana 

Sabato 11 novembre a San Felice 
sul Panaro, presso la sala consi-
liare del municipio, si svolgerà, 
dalle 15 alle 18, il primo Caffè 
Alzheimer. Si festeggerà San 
Martino tra ricordi e tradizioni del 
passato, ricette e poesie, con la 
degustazione di caldarroste e si 
condivideranno esperienze nella 
gestione delle problematiche, 
Condurranno il pomeriggio la 
psicologa e psicoterapeuta 
Elena Zavatta e la terapista 
occupazionale Sara Barbieri. 
Organizzano, Asdam, asses-
sorato alla Sanità del Comune 
e Ausl Modena. Tutti i cittadini 
sono invitati. Dal 2022 San Felice 
è diventato un Comune amico 
delle persone con demenza.

DEMENZE: A SAN FELICE APRIRÀ
IL PRIMO CAFFÈ ALZHEIMER

locale, Bellei era stato nominato 
comandante del corpo alla fine del 
2021. I colleghi e gli amministratori lo 
hanno ringraziato per il suo servizio, 
svolto con grande professionalità e 
doti umane. A lui succede il dott. Donato 
Caccavone, già comandante del 
presidio di San felice e Camposanto.

raccoglie le acque di scolo di 
17.900 ettari del Bacino delle Acque 
Alte posto in sinistra Panaro (a 
S. Prospero, Cavezzo, Medolla, 
Bastiglia, Bomporto, S. Possidonio) 
e le recapita in Panaro a Bondeno 
con l’impianto di S. Bianca.

Attraverso il Canale Collettore di 
Burana, i 56.700 ettari del Bacino 
delle Acque Basse scolano le 

acque direttamente nel Mare 
Adriatico tramite il Po di Volano. 
In caso di eventi di piena, con 
portata superiore ai 40 m3/s, le 
acque vengono dirottate all’Im-
pianto Idrovoro Pilastresi per essere 
recapitate meccanicamente in 
Po. I comuni più interessati nella 
sono: Concordia s/S, Mirandola, S. 
Felice s/P., Camposanto, Finale E. 




